



D. O. M.
LA SEÑORA

D.^a Rosario Sebastián Aguilar

Viuda de José María Sebastián, del Comercio

Falleció en Puzol el día 28, a la una de la madrugada

A LOS 31 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

I. P.

Su desconsolada madre doña María Rosa Aguilar Bayarri, padre político don Mariano Sebastián Esteve, hermanos políticos don Gabriel Garcés, María y Remedio Sebastián, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

MADRID

La ilusión del patriotismo

—Desengátese usted; esto está perdido, irremisiblemente perdido. Ya sabe usted que he dado muchas pruebas de mi fe y de mi esperanza en los destinos de España. ¡Ah!, desgraciadamente, la realidad las ha rido de mi corazón, y soy un mirón y un desesperanzado.

—Vaya, vaya; a usted no le ha salido bien algún negocio de los que lleva entre manos. El disgusto mueve su lengua. La contradicción irapita su mente. En tales circunstancias, la prudencia aconseja abstenerse de enjuiciar.

—Pero usted enjuicia, y temerariamente. No hay nada de lo que usted sospecha, no, amigo. Mi contradicción es, digámoslo así, patriótica; es que lo de Marruecos me tiene como desconcertado; ocho meses transcurridos desde lo de Annual, sin que se haya reparado el desastre, y aun amenazados de que se repita, es para decir y asegurar que aquí no hay gobernantes, ni generales, ni pueblo, ni nada.

—Tenga usted calma, señor mío; tenga calma. La guerra que sostenemos en Marruecos es esencialísima. El enemigo, que es fuerte, extraordinariamente fuerte en sí mismo, lo es mucho más por las condiciones del territorio en que opera, y en tales casos hay que moverse con la lentitud que impone la previsión y la cautela. El tiempo no es factor del que deba prescindirse; pero es preferible gastar tiempo y dinero, a sacrificar estérilmente vidas preciosas.

—No tengo confianza en los directores.

—Pero hay que pensar en su patriotismo, y recordado, como es de justicia hacerlo, hay que pensar que los directores tienen el mismo interés que nosotros, como españoles que son, y además, el de gobernantes ganados de quedar bien y recoger alabanzas de sus gobernados.

—Pero todo eso es alimentarse con ilusiones y con locutésis.

—Lo que usted quiere, pero si quita usted la ilusión, suprima una de las más activas espaldas del alma. Si: yo tengo la ilusión y abrijo la esperanza de un porvenir ajustado como un casco, brillante como un astro, y creyéndolo así y laborando para que mis esperanzas y creencias se conviertan en realidad, soy dichoso; pero usted, que es tan patriota como yo, que siente tan intensamente como yo los amores nacionales, ¿qué consigue con un desalentador pesimismo? ¿Qué con sus críticas negativas? ¿Con qué sustituye usted en su espíritu y en su corazón lo que usted mismo trata de demorar? Permítame que le diga que eso no es buen sistema; si todos los españoles pensaran y sintieran como usted, España resultaría una nación de hipocóndricos. No hay motivo para eso. Las energías nacionales se manifiestan en todas las esferas de la actividad, y no es la menor prueba de que resurja y prospere, a pesar de nuestra desdichadísima clase gobernante. Espere usted. Como llegue un momento en que haya perfecta ecuación entre gobernantes y gobernados, todavía España asombrará al mundo.

Miguel Peñarol.

MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espi y Compañía, de Agullent, Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia. Véase anuncio inserto en última plana

VENDO MOTOR A GAS

sistema Crosley, de 18 a 20 HP., con gasógeno sistema Certera y parte tubería instalada.

Para informes, Juan Martínez Loréns, A. Miranda, 4, Alcoy.

SUBASTA

Procedente de la Testamentaria de la excelentísima señora doña Filomena Tamarit e Ibarra, marquesa de San Joaquín, se subastará y rematará si las posturas fueran aceptables, el día primero de Abril, a las once, en la notaría de don Salvador Romero Redón, calle de Serranos, número 4, principal, y con intervención del corredor de cuello don Salvador Pérez Pau, que tiene su domicilio en la calle del Pintor López, número 7, entresuelo, la licia siguiente:

UNA CASA en esta ciudad, señalada con el número 31 de la calle de Pl Margall (antes Rufa).

La titulación y pliego de condiciones por que se ha de regir dicha subasta están de manifiesto en la expresada notaría, donde también se darán detalles.

Cooperativa Valenciana de Electricidad

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta entidad, desde el día de mañana queda abierta en sus oficinas la suscripción de acciones.

Con arreglo a lo dispuesto en la escritura de constitución, el capital de esta Sociedad se forma por las aportaciones de los socios, proporcionales al consumo de fluido solicitado.

Los consumidores actualmente adheridos, deberán formalizar su inscripción, firmando la correspondiente póliza.

Suscripciones y detalles, en las OFICINAS, Mar, 53.—Horas, de 10 a 12 y de 16 a 18

PICAZON DE LA piel y sarna

Completa curación sin baños ni pomadas, con SARNOL, Farmacia Morera.

El Gobierno nombra alcaide de Valencia

Comunican de Madrid que el ministro de la Gobernación, señor Prión, ha firmado el nombramiento de alcaide de Valencia a favor del concejal conservador don José María Albors.

El revuelo fué anoche grande, y son de suponer los airados comentarios que hoy se harán en la Casa municipal.

Hemos de confesar que, desde el punto de vista de nuestros ideales políticos, nos duele la determinación ministerial, por lo que tiene de significación centralista. Somos decididos defensores del reconocimiento de la soberanía social de los Municipios, y es afirmación esencial de nuestro programa el que no es el Gobierno quien ha de dar alcaldes a los pueblos, sino los propios pueblos quienes tienen derecho a nombrárselos, y no ya por mediación de sus concejales, sino por elección directa que está en perfecta ecuación con la importancia y trascendencia del cargo y más alejada de los pequeños caciques que acostumbra a merodear por los escaños de todos los Ayuntamientos.

Pero no importa que reafirmemos este nuestro criterio doctrinal para que dejemos de reconocer que la real orden mencionada significa un castigo merecido para Valencia. Pedimos al Gobierno que hiciera dejación de su derecho constitucional a nombrar alcaldes, para librarnos de la tiranía, y hemos cambiado de tiranos, pero no de despotismo. Antes fué el Poder central y ahora era Azzati.

La gestión municipal ha sido tan desastrosa, que el Gobierno, velando por sus propios prestigios,

ha tenido necesidad de recabar el derecho que la ley le otorga para nombrar alcaldes allí donde lo considere necesario.

Y conste que al hacer nosotros estas manifestaciones, que algún espíritu sutil podrá, si se le antoja, calificar de centralistas, no reñegamos ni un ápice de nuestras profundas convicciones regionalistas antes expresadas, nos limitamos a ser meros cronistas de hechos, no por tristes menos verídicos, y de procedimientos y conductas no por absurdos y desacreditados menos adecuados para conservar los prestigios y el espíritu justiciero que debe presidir toda administración de los que, por el solo hecho de representar a la colectividad, deben atender y tener en cuenta todas sus aspiraciones y legítimas necesidades.

Por ello lamentamos lo ocurrido y nos dolemos del hecho, con tanto más motivo cuanto que con el nombramiento de alcaide de real orden se conculcan los principios de autonomía en uno de sus organismos más fundamentales, cual es el Municipio.

En otro orden de consideraciones, tenemos que decir que no nos atrevemos a vaticinar ni a dar nuestro juicio sobre el mayor o menor acierto en la persona que ha sido nombrada para alcaide de Valencia.

Esperamos para ello los hechos. Estos son siempre el mejor contraste para no equivocarse en la apreciación de las intenciones y de los hombres.

Ellos nos dirán si merece el nuevo alcaide nuestras censuras o nuestros elogios; bien sea Dios que quisieramos poder hacer esto último, porque con nuestras alabanzas iría la gratitud de Valencia, que desea estar libre de toda tiranía, sea de la naturaleza que sea, y estar bien gobernada, porque así lo exigen la equidad y la justicia y por ser éste el anhelo más vehemente de todos sus ciudadanos.

En la Facultad de Filosofía y Letras

Conferencias del Dr. D. Pedro Gómez Martí sobre "La actividad voluntaria"

Ayer tarde comenzó su serie de conferencias, en la Facultad de Filosofía y Letras, sobre el tema enunciado, el doctor Gómez Martí, quien fué presentado al auditorio por el decano de la Facultad, don Pedro María López, que hizo un cumplido elogio del conferenciante.

El doctor Gómez Martí comenzó por agradecer las frases del doctor López, pasando a exponer el lugar que hoy debe ocupar la Psicología, desligada ya de las ciencias filosóficas y considerada como una rama de la Biología.

Estudió la neurilidad y se detuvo en el estudio del acto reflejo, ontogénico y filogénicamente considerado.

Expuso con gran sencillez las leyes de Pflüger, valiéndose de esquemas, y demostró que el acto instintivo no era sino un acto reflejo hereditario, así como el acto automático podía considerarse tal un acto voluntario repetido en el individuo.

El joven e ilustre conferenciante fué con justicia muy aplaudido.

Hoy, a las siete de la tarde, seguirá el doctor Gómez Martí sus conferencias en la Universidad, ocupándose del tema "Naturaleza del acto voluntario".

La asistencia es pública.

El hambre rusa

La suscripción

Suma anterior, 6.303'27 pesetas. Don Vicente Gil Mengod, 50 pesetas; M. E. Pbro., 2; A. S., sirvienta, 0'50; Paz y Caridad, 25. Total, 6.380'77 pesetas.

Continúa abierta en la Secretaría de Palacio Arzobispal.

UN CAMION

Europeo, de la marca Delougeures Clayette Freres tipo militar, completamente nuevo, 1822 H. P., se vende carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

Gobierno civil

El pavimento y alcantarillado de Valencia

El gobernador civil, que se ha enterado por la Prensa del comienzo de las obras de pavimentación y adoquinado de Valencia, nos hizo anoche algunas manifestaciones respecto a este asunto, apasionadamente comentado en parte de aquélla.

Contra el acuerdo del Ayuntamiento, por el cual fueron adjudicadas las mencionadas obras, se interpuso recurso de alzada, que en Octubre último fué remitido para informe de la Alcaldía. Posteriormente se encareció a ésta la urgencia del trámite solicitado: pero el recordatorio no tuvo éxito, por cuanto no se ha atendido hasta la fecha, procediendo así el Ayuntamiento con lentitud que no es exclusiva de este expediente, y que por ello, tan pronto se constituya la nueva Corporación, en 1.º de Abril, determinará providencia gubernativa enérgica, de carácter general, encaminada a restablecer la normalidad procesal y el respeto a los plazos legales.

Pero lo que me interesa—agregó el señor Calvo Sotelo—es consignar que el comienzo de las obras, ni es abusivo ni tampoco prejuzga la solución final. No es abusivo, porque tratándose de materia que corresponde a la competencia exclusiva del Ayuntamiento, el acuerdo tomado por éste tiene pleno carácter ejecutivo. Pero no prejuzga la solución definitiva, porque contra ese acuerdo pende un recurso que, si prospera, producirá la nulidad de todo lo hecho.

No deja de ser algo extraño que el contratista se lance a trabajar, hallándose «sub iudice» su derecho, impugnado por tercero. El sabrá por qué procede así. Si el recurso es desestimado, habrá acertado. Pero si el recurrente tiene la razón de su lado, y he de adelantar que, en tal caso, irremisiblemente se le reconocerá en este Gobierno, lo que ahora se hace no tendrá valor, y allá el contratista, que ya verá cómo y a costa de quién se resarce de lo gastado. Desde luego, nunca a costa del vecindario, ajeno a todo.

Tampoco parece razonable que haya habido relativa premura para comenzar las obras y demora considerable para informar el recurso, máxime si se tiene en cuenta que con la resolución previa de éste se aclaraba el horizonte, disipándose las brumas administrativas que hoy lo embarullan.

Pero a mí—concluyó el gobernador—me basta con saber y hacer saber a Prensa y vecindario de Valencia, que el recurso subsiste con plena vitalidad: que he de resolverlo con entera libertad en plazo breve, y no agregó que en estricta justicia, porque nadie tiene derecho a temer de mí otra cosa, y que para dictar la resolución no tendré en cuenta si las obras se han comenzado o no, ya que éste es un extremo de mero hecho, y lo que ha de apreciarse es el aspecto jurídico de la cuestión. Y en su día, la autoridad competente declarará, conforme al artículo 178 de la Ley municipal, si al ejecutarse el acuerdo se incurrió o no en responsabilidad.

El interés público, por tanto, se halla plenamente garantizado.

El nuevo alcaide de Valencia

El señor gobernador nos dijo anoche que había recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, quien le comunicaba que con fecha 27 había sido firmada la real orden nombrando alcaide de Valencia al concejal don José María Albors Brocal, y anunciándole que hoy, en el correo, recibirá la mencionada real orden.

Visitas de comisiones

Ayer recibió el gobernador civil, señor Calvo Sotelo, a una comisión de dueños de hornos, que le expusieron sus quejas contra la forma en que los funcionarios del Ayuntamiento realizan la inspección del pan; otra de estudiantes, que le invitaron a la función que en beneficio de los hambrientos de Rusia celebrarán el 8 del próximo Abril en el teatro Principal, y otra, muy numerosa, de vecinos de Guadalupe, protestando contra el acuerdo de la Comisión provincial referente a las elecciones a concejales verificadas en aquel pueblo.

Junta constituida

Ha quedado constituida la Junta designada por real orden para admitir proposiciones para la compra del trigo argentino que posee el Estado, habiendo fijado un plazo de cinco días para admitir proposiciones.

El precio del fluido eléctrico

Una comisión de la Federación Patronal visitó ayer al señor gobernador civil, para protestar de que el Gobierno haya autorizado a las Compañías para cobrar el aumento de precio por el suministro de la energía eléctrica, y quejarse de las constantes interrupciones que sufre el servicio.

Respecto a este último extremo, el señor Calvo Sotelo ha dispuesto que se le envíe parte diario de las averías que se originen en la fábrica y material, para adoptar la resolución que estime pertinente.

Presupuestos aprobados

El señor gobernador aprobó ayer los presupuestos municipales de Enoval, Albaida, Almusafes, Benisueca, Guadasequies, Puebla de San Miguel, Alfarrasí, Albalat de la Ribera, Sempere, Domeño, Torrebaja, Olocan, Masalfasar, Benagéber, Canals, Calles, Algar de Palancia, Andilla, Miramar, Rótova, Alcudia de Crespins.

Comisión provincial

El caciquismo en acción

Por fin, ayer se reunió la Comisión provincial para fallar los recursos electorales como consecuencia de las elecciones a concejales verificadas en Febrero último.

He aquí los acuerdos adoptados por mayoría:

Benitjar: Nulidad de las elecciones. Villar del Arzobispo: Idem ídem. Chera: Validez de las elecciones. Alcudia de Carlet: Idem ídem. Bétera: Idem ídem. Benaguacil: Idem ídem. Puebla de Vallbona: Nulidad de las elecciones.

Ribarroja: Idem ídem. Yátova: Idem ídem. Alfarrasí: Validez. Benifayó: Idem. Monserrat: Nulidad. Monserrat (distrito Casa Capitular): Validez. Guadalupe: Nulidad. Cortes de Pallás: Validez. Millares: Idem. Masalfasar: Nulidad. Puig: Idem. Estivella: Idem. Zorra: Idem. Ayora: Idem. Cofrentes: Idem. Utiel: Validez. Venta del Moro: Idem. Carcagente: Nulidad. Sumacárcel: Idem. Catarroja: Idem. Sueca: Validez. Valencia (distrito del Hospital): Validez.

Almázcara: Nulidad. Gestálgar: Validez. Jarafuel: Idem. Valencia: Declarar incapaz al concejal electo don Juan Bautista Martí Burgos.

Masalfasar: Incapacidad de los electos. Requena: Idem.

Nosotros no queremos dejar de consignar nuestra más enérgica protesta contra la tiranía caciquil del conglomerado que constituye la Comisión provincial, que contra toda justicia, con escarnio de la ley y guiados por el odiado caciquismo de alibistas y romanistas, ha cometido inicuas tropelías anulando elecciones como las verificadas en Carcagente, Puebla de Vallbona y Ribarroja, entre otros, por el solo hecho de haber triunfado por enorme mayoría de votos los elementos de las derechas.

Oportunamente, y con la extensión que lo merece, nos ocuparemos de la inculcable conducta de los señores del conglomerado.

Siempre que escriba al Diario de Valencia, ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Siempre que escriba al Diario de Valencia, ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Siempre que escriba al Diario de Valencia, ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Siempre que escriba al Diario de Valencia, ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Siempre que escriba al Diario de Valencia, ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Siempre que escriba al Diario de Valencia, ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Siempre que escriba al Diario de Valencia, ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectora con dificultad? ¿Tiene usted poco apetito?

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

Tome Granulados Loris y lo obtendrá en pocos días. Agradable para niños. Farmacia de la Morera.

Olympia
 A LAS DIEZ
2 Estrenos 2
LAS PERVERSAS : El último ensayo

Teatro Regües
 HOY, A LAS 9'15 NOCHE
 BENEFICIO de la primera triple cantante
Selica Pérez Carpio
La reina del Carnaval - La princesita de los sueños locos
 - La fiesta de San Antón -
 En el segundo entreacto la beneficiada cantará las típicas Saetas y la canción de El niño judío.

El general Pedro Nel Ospina

El mes próximo pasado de Febrero midieron sus fuerzas los dos partidos tradicionales de la república de Colombia en el campo electoral, quedando triunfante en la lucha el invencible partido conservador y colocándose en el solio presidencial del Palacio de la Carrera al prestigioso general don Pedro Nel Ospina, conservador de pura cepa.

El general Ospina es, sin réplica de ninguna clase, uno de los ciudadanos colombianos mejor formados para gobernar su pueblo. Sus estudios hechos en Europa y Estados Unidos le acreditaban como excelente financiero; sus triunfos en las guerras civiles que Colombia ha sostenido, como experimentado militar, y su consagración a la agricultura y ganadería, como gran apóstol del trabajo y de la economía.

Como el que más, se ha distinguido el general Ospina en los debates del Congreso, cuando, favorecido por el voto popular, ora como representante, bien como senador, a él ha concurrido; y en Antioquia, su patria chica, como gobernador de dicho departamento, ha dejado muy alta su fama, colosismo por la buena marcha de la Administración pública y propulsor de toda idea que significara progreso y adelanto. De ahí que en la anterior legislatura fuera elegido, por gran mayoría de votos, segundo designado de la república.

Aquella elección tan honrosa fué preparación inmediata para lo que ahora ha sucedido, esto es, para que la república conservadora, en su mayor parte, le otorgara la primera magistratura del país y le colocara en el solio presidencial por una mayoría de 120.000 votos sobre su contrincante, el general Benjamín Herrera, candidato lanzado por el partido liberal. Ha triunfado, pues, por centésima vez el partido conservador de Colombia sobre el liberal, y ha triunfado con mayor gloria, por cuanto en la presente ocasión el partido liberal ha hecho un «tour de force»; se han unido los que por apreciaciones poco más o menos sustanciales estaban desunidos dentro del mismo partido, y hanse lanzado a la lucha con la esperanza de ganar las elecciones.

No ha valido tampoco el que el general Herrera, al ser lanzado por sus copartidarios para la Presidencia de la república, haya hecho correr por todos los ámbitos de la nación un Manifiesto, en el cual consignaba su mejor deseo de respetar, durante la etapa de su mandato, la Religión Católica y dar toda clase de garantías a los conservadores. Bien conoce el partido conservador la triste historia del partido liberal en Colombia, para dejarse engañar tan solapadamente. La manifestación del general Herrera ha hecho precisamente que los conservadores, cuya constitución es católica a toda prueba, y cuyos principios de partido están basados en la doctrina de la Iglesia, se aproximan a la lucha con más demencia, puesto que tan con cerca sentían los ruidos de su enemigo encamuzado, disfrazado de piel de oveja.

Mucho espera la Religión y la Patria de su nuevo presidente, ya que por familia y convicción el general Pedro Nel Ospina es católico práctico y defensor acérrimo de los principios de la Iglesia.

Un colombiano.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

Cine Sorolla

Programa para hoy
Estreno - Estreno - Estreno
 de la extraordinaria película

Madame X

Drama en cuatro partes.
X es la cantidad desconocida... ¿Podrá usted resolver esta ecuación humana?
 En la exhibición de esta grandiosa película, se convencerá de la grandiosidad del asunto que representa.
 Creación de

Paulina Federick
 Terminará la sesión con la película cómica, en dos partes,
El doctor Tabernero

Círculo de Bellas Artes

La Exposición Nacional
 La Junta directiva del Círculo, atendiendo los requerimientos de sus socios artistas, solicitó oportunamente del señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes una prórroga en el término para la presentación de obras en la Exposición Nacional de Mayo. El señor Silió, en atenta comunicación, participó al Círculo que accedía gustoso a la demanda de los artistas valencianos prorrogando el plazo de admisión de obras hasta el día 10-inclusive del próximo Abril. Lo que nos complacemos en hacer público para conocimiento de los interesados.

Fiesta íntima

Esta tarde a las seis se verificará en los salones del Círculo una fiesta de Arte, a la que han sido invitados el notabilísimo escritor Federico García Sanchiz y la general lanzarina Antonia Mercé, La Argentina. Los artistas valencianos ofrecen al señor García Sanchiz un íntimo y cordial homenaje como testimonio de admiración. En la casa del arte valenciano se recibirá con gentileza la visita de la Argentina.

Seguramente que a la «chocolata» con que serán obsequiados tan distinguidos artistas correspondrán con muestras de su arte tan exquisito.

La fiesta, como todas las que celebra esta casa, promete ser muy brillante.

El eclipse de ayer

Según hemos anunciado en el número anterior, el eclipse parcial de Sol que habían previsto los cálculos astronómicos, se ha verificado ayer con la puntualidad acostumbrada en las regiones celestes, bien al contrario de lo que suele acontecer en la misera Tierra. Sin embargo, parece que el fenómeno se ha adelantado algunos, muy pocos segundos a los deducidos en los Observatorios. Escribimos estas breves notas sin tiempo todavía para depurar las observaciones hechas, y no podemos precisar el número de segundos en que ha consistido el adelanto, si es que realmente lo ha habido.

Por lo demás, el fenómeno se ha desenvuelto como era de esperar, y, en efecto, durante la fase máxima, ha quedado eclipsada casi la mitad del disco solar.

El cielo, tan cubierto en días pasados, se ha mantenido enteramente despejado durante casi todo el eclipse. Solamente en las últimas fases las nubes han podido más que el fuerte viento que las barria, y han entorpecido bastante la contemplación del fenómeno. Pero el contacto final ha podido ser visto muy bien.

Ha sido muy perceptible la variación en la tonalidad de la atmósfera, y, consiguientemente, de los objetos, durante la fase máxima.

En los anteojos astronómicos han sido vistos aspectos muy curiosos que ofrecía el disco del Sol. Muchos espectadores, a falta de anteojos especiales, han observado el eclipse provistos de vidrios ahumados.

E. N.

Teatro Principal

DOS GRANDES CONCIERTOS
 por la eminente pianista

: PILAR : BAYONA

Sábado 1 y domingo 2 de Abril de 1922 : :
A LAS 6'30 TARDE

Abono a los dos conciertos.
 Cinco pesetas límite

A los señores abonados a los últimos conciertos Sanchiz se les reservarán sus localidades hasta las siete de la tarde de mañana jueves.

Ejercicios Espirituales para caballeros

En la iglesia de la Compañía
 Ayer, en la Misa de la mañana, que seguirá en días sucesivos, a las ocho, comenzó sus pláticas el reverendo Padre Juan Bautista Oliver, de la Compañía de Jesús, llegado de predicar varias tandas de ejercicios con extraordinario fruto, en Granada. Fué la de ayer una fervorosa excitación a los sentimientos filiales que debemos tener para con Dios al comenzar cada nuevo día.

En las conferencias de la noche se ocupó de la brevedad de la vida, parangoneando los afanes que por las cosas perecederas de la vida terrena nos tomamos, con el olvido en que dejamos los asuntos de la vida ulterior, de la verdadera. Adujo varios ejemplos sacados de su experiencia sacerdotal, para concluir diciendo que, sin dejar el cuidado de los intereses temporales, exigido por la sociedad y por la misma ley divina, el mayor empeño debe ponerse en lo que atañe al alma y a los intereses de Dios.

Asimismo trató del concepto de la verdadera libertad, con la augusta grandeza que derrama sobre la frente del rey de la creación; pero combatiendo especialmente el equívoco de confundir la libertad física con la moral, de donde se han originado tantos males. Ofreció seguir ocupándose de materias relacionadas con estos temas, siempre de actualidad por su trascendencia en el orden de la conducta individual y social.

En las naves del templo se congregó numerosísimo concurso, presidido por los excelentísimos señores don José Calvo Sotelo, gobernador civil, y don Félix Jarabo, presidente de la Audiencia, y por otras distinguidas personalidades.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
 Trinquete de Caballeros, 14
 Se hacen toda clase de trabajos de imprenta
 Precios económicos.

Necrología

Don Pascual Cruz Benso
 En la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente se celebró ayer una Misa «corpore insepulto» a intención del alma del señor don Pascual Cruz Benso, asistiendo al religioso acto numerosos amigos del finado, que ofrecieron sus oraciones por el eterno descanso de su alma.

Presidían el duelo el director espiritual del finado, reverendo Padre Lecarcho, Capuchino; el muy ilustre señor don José Senabre, Canónigo de la Colegiata de San Bartolomé, en representación del excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo; el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia don José Calvo Sotelo, amigo íntimo de la familia; y los hijos del señor Cruz, don Pascual y don José, y sus sobrinos don Ramón Vives y reverendo Padre Salvador de San Antonio, Carmelita descalzo.

A continuación se procedió a la conducción del cadáver al Cementerio general, formándose manifestación de duelo, a la que se adhirieron gran número de amigos.

Formaron además parte del cortejo fúnebre los Asilos de la Protectora de los Niños, San Vicente Ferrer y Hermandades de los Pobres, numerosos arrendadores de la casa, los Cleros de las parroquias de San Valero y de San Juan Bautista, y San Vicente Ferrer, que con cruz alzada precedían al cadáver de tan virtuoso caballero, el cual era conducido, como tributo de reconocimiento por sus bondades, por los mencionados colomos.

La presidencia del duelo estaba formada por las mismas personas que constituían la del funeral.

A los que lloran la pérdida del señor Cruz reiteramos nuestro pésame sentido, deseando hallen alivio en su aflicción.

Vida cultural y social

Universidad.-Facultad de Derecho
 Se convoca a todos los padres o tutores de los alumnos matriculados en esta Facultad, para que el sábado próximo día 1.º de Abril, y 18 horas, se sirvan concurrir a esta Universidad, con objeto de elegir el representante que de los mismos ha de figurar en el claustro extraordinario de la Universidad Literaria, conforme a lo dispuesto en su Estatuto.

Centro de Cultura Valenciana

Don Jaime Poch Garí, profesor que fué de esta Escuela Normal, y ahora de la de Barcelona, ha regalado al Centro de Cultura Valenciana un cráneo de raza dolicocefala, encontrado en unas excavaciones cerca del pueblo de Bicorp, partido de Enguera, en las que aparecieron varios esqueletos fragmentarios que pertenecen a sepulturas romanas o post-romanas; varios fragmentos de cerámica negra y roja, encontrados asimismo por el señor Poch en otras excavaciones de dicho término, sitio denominado «La Rotura», en un cabezo escarpado, entre los ríos Escalona y Mengual, que probablemente fué una fortificación o atalaya ibérica, pues existen aún restos de paredes de este carácter, y así lo confirman los referidos restos; y fotografías del mismo pueblo y sus alrededores, especialmente de la cueva de la Araña, situada en el barranco de la Revolla, a 12 kilómetros de Bicorp, en la que se conservan las famosas pinturas rupestres descubiertas por el donante en 31 Diciembre de 1919.

Todos estos objetos han sido depositados en la Biblioteca del Centro de Cultura Valenciana, cuya entidad ha nombrado director correspondiente en Barcelona al señor Poch.

Gacetillas teatrales

BENEFICIO de Selica Pérez
 Hoy, a las 9'15 de la noche, celebra su beneficio la primera triple cantante Selica Pérez Carpio.

Las obras que ha elegido son: «La reina del Carnaval», «La princesita de los sueños locos» y «La fiesta de San Antón».

Además cantará varias Saetas y la «Canción española» de la zarzuela «El niño judío».

Es de esperar que, dadas las simpatías que goza la beneficiada en el público y el acierto del programa, esta noche resulte insuficiente el teatro Regües para la gente que asistirá.

Los Jóvenes Josefinos

En Santo Tomás
 La Asociación de Jóvenes Josefinos, canónicamente establecida en la parroquia de Santo Tomás Apóstol, de esta ciudad, ha celebrado en el presente año con solemnidad por nadie superada las fiestas a su glorioso Patrono el Patriarca San José.

De entre los grandiosos actos celebrados hemos de hacer mención especial de la Misa de Comunión del día de San José, siendo el celebrante el excelentísimo señor Arzobispo, quien además distribuyó la Sagrada Comunión, acercándose los primeros a la Sagrada Mesa el integérrimo gobernador civil don José Calvo Sotelo, con su dignísima esposa, y el presidente de la Audiencia, don Félix Jarabo.

Con decir que la Misa comenzó a las ocho y terminó poco antes de las diez y media, está hecho el mejor elogio de la grandiosidad del acto y del número de fieles que conculgaron.

Durante los días 23, 25 y 26 se celebró solemnisimo triduo, cuyos sermones estuvieron a cargo de los reputados oradores don Ramón Monfort, doctor don Félix Tomás Vívó y reverendo Padre José María del Santísimo, C. D.

El domingo último se cerraron con broche de oro tan grandiosos cultos, pues por la mañana hubo Misa de Comunión general, concurrencísima; a las diez y media fué la solemne, en la que con su peculiar elocuencia cantó las glorias del Santo Patriarca el celoso señor Cura Párroco don Enrique Sanchiz, y por la tarde, después del ejercicio, salió la procesión, que resultó por todos conceptos solemnisima.

La parte musical fué selectísima y en ella tomó parte muy principal el excelente y famoso tenor don Francisco Alba, entusiasta josefino, que con las exquisiteces de su arte ha contribuido al mayor esplendor de las fiestas.

El hermoso templo, radiante de luz y hermosamente adornado, se vió en todos los arcos completamente atestado de fieles.

Restanos enviar nuestra más sincera y calurosa felicitación a la entusiasta Junta directiva de los Jóvenes Josefinos, y muy especialmente a su celoso e incansable director, el Beneficiado de la parroquia doctor don Rigoberto Oliver, por la pompa y esplendor con que en el presente año han obsequiado y festejado al excelso y glorioso Patriarca San José.

Apolo Acontecimiento cinematográfico HOY

ESTRENO La verbena de la Paloma

o El Boticario y las chulapas y Celos mal reprimidos
 Libro del gran sainetero DON RICARDO DE LA VEGA
 Música del insigne maestro DON TOMAS BRETON

40 profesores de orquesta 40

Bajo la dirección del maestro BRETON

Se proyectará la película con toda fidelidad artística, aumentada con varias escenas y toda la música de esta joya del teatro español.—ESTRENANDOSE ADEMÁS

Varios números nuevos

que el maestro Bretón ha compuesto para la película

La película se proyectará, por la tarde, las 5'30 y a las 7. Por la noche, a las 10, comenzará el espectáculo, y la película pasará a las once.

Otros films del natural completarán el programa

Todo Valencia al Apolo: Todo Valencia al Apolo

INTERESES CATOLICOS

Conferencia del Canónigo señor Rubio

Con animación extraordinaria y concurso de respetables Capitulares y Sacerdotes que acompañaban al orador en el estrado, dió ayer su anunciada conferencia a las señoras de Intereses Católicos el doctor Canónigo de esta Metropolitana doctor Rubio.

El tema de las conferencias anunciadas no puede ser más sencillo, dos palabras: «Pedagogía social».

Pedagogía significa lo mismo que «conducir a un niño de la mano». ¿Es que considera a sus oyentes en esa primera edad? No es malo, sin serlo, hacernos como niños, como decía Jesús; pero es que para aquello que no conseguimos somos como niños. Y cuando acudimos a escuchar a una persona le hacemos el honor de creer que nos dirá algo nuevo. El orador dice que las conferencias serán un intercambio de ideas, entre las cuales algunas pueden ser conocidas, desconocidas otras y con buena voluntad mutua todas aprovechables.

Va, pues, a poner en el lienzo blanco del niño, en qué aún no hay nada escrito; en el cuadro en blanco donde no hay trazada ninguna figura, y si esto es mucho, en la cuadrícula de este papel cuadrado que corresponde a la formación social, algunos modestos trazos.

Porque la palabra social tiene significación muy conocida: es lo referente a la sociedad, en contraposición a lo que se refiere al individuo particular.

Ahora bien; así como tenemos deberes y necesitamos formación en lo atañente a este aspecto individual, también tenemos obligaciones y necesitamos formación en lo tocante a la sociedad o sociedades de que formamos parte.

De un modo clarísimo explicó lo que constituye la sociedad: unión de seres inteligentes que conspiran a la consecución de un fin común y querido por todos, bajo la dirección de una autoridad.

Explicó después cómo la sociedad era natural, siendo el mismo Dios su autor, refutando las descabelladas teorías del contrato social de Rousseau con solidez y gracia.

Bellamente fué poniéndonos ante la vista el proceso de la formación de la primera sociedad, la constituida por Adán y Eva (sociedad conyugal); luego, la familiar; más tarde, la patriarcal y regional, hasta llegar a la sociedad grande, la Patria, y la aún mayor, la Humanidad.

Hecha la división de las sociedades en necesarias y libres, y la de aquellas en no voluntarias y voluntarias, explicó con gran precisión cómo de las necesarias no voluntarias (cuales son la familia y la patria) surgen obligaciones muy sagradas que hemos de cumplir.

Algo más se detuvo en la sociedad heril, la de patronos y obreros, que es natural y libre, marcando la diferencia entre la antigüedad en que de hecho no existía, por la esclavitud, y la Edad Media, en que llegó a una forma casi perfecta, con los Gremios, poniendo en la picota la libertad del trabajo propugnada por la escuela liberal.

Conocidas, pues, la naturaleza social de la persona humana, las clases de sociedad, los deberes que con ellas nos ligan, y que el sujeto de estos deberes es el individuo, al que hay que formar para su cumplimiento, nos anunció que en la siguiente conferencia traxera de aquello que hay en nosotros que puede ayudar a esa formación (la simpatía y el amor) y de los obstáculos que en nosotros mismos halla este trabajo, de los cuales es el principal el egoísmo.

Complacidísima quedó la distinguida concurrencia del hermoso trabajo del señor Rubio, y esperando con impaciencia el edificio que sobre los cuencos hoy sentados levantará en las próximas.

Crónica teatral

Fiesta andaluza

Ayer, tarde y noche, se celebró la fiesta andaluza organizada por el querido paisano y genial literato señor García Sanchiz. Representó la comedia «El amor que pasa» por la compañía de Plana-Díaz, siendo muy brillante su interpretación, que valió merecidos aplausos a los actores.

A continuación, el señor García Sanchiz hizo una vez más alarde de su inspiración al charlar sobre Andalucía, durante los intermedios de los bailes de La Argentina.

El público llenó el teatro tarde y noche, y la fiesta resultó un verdadero acontecimiento de arte.—R.

LO RAT-PENAT

La velada teatral valenciana del último domingo constituyó un éxito más que añadir a los muchos que tan merecidamente tiene conquistados el Cuadro artístico de esta Sociedad.

El salón, un lleno de público distinguido.

Representáronse las obras «Guanyarse la vida» (traducción de una comedia de Benavente), el estreno en este teatro de la comedia dramática «El peccat de dos parts» («Fora baix»).

El éxito de la tarde y el clou del programa lo constituyó la obra «El peccat de dos parts», en el que su autor, un modesto obrero, Rinaldo Sallaver, demuestra poseer raras y excepcionales condiciones para «hacer» teatro, pues maneja los personajes con singular acierto, da a la trama pasión e interés, conoce la técnica teatral, sabe usar de un lenguaje apropiado y real, y logra despertar el sentimiento de la emoción en el público. Así fué cómo éste, conquistado por el poder sugestivo y atrayente de la obra, aplaudió a Sallaver calurosamente al final de la comedia, como antes en algunos pasajes de ésta, y le hizo hablar también desde la escena.

Un triunfo para el novel autor, que debe adelantarse a seguir escribiendo para el teatro, y desde luego a trabajar por el estreno de sus zarzuelas («Amor, toros», «Matildeta», «La ligenda del Pou Sec») (todas en colaboración con el maestro Plana), y de sus dramas y diálogos («El usurero», «Punches de roser», «Arre, Sarquento!...», etc).

En la interpretación de «El peccat de dos parts» se distinguieron, como siempre, la señorita que representaba el único papel de dama que hay en la obra, y los señores Jimeno, Bosch, Moyá y Llorens, para todos los cuales hubo muchos aplausos por su esmerada y concienzuda labor de consumados artistas.

A autor y actores les felicitamos cordialmente.—E.

SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR
 Hoy, último día del extraordinario programa de gran éxito:

El niño adoptivo

Sensacional asunto americano.
 OCTAVO CAPITULO de la colosal

Los tres mosqueteros

El cual se substitula
La posada del palomar rojo
 Atentados contra Artagan durante el sitio de La Rochela, complot para asesinar a éste y a Lord Burkingham, sensacional encuentro de Athos con Milady y otras sensacionales escenas.
 Completará la comedia en dos partes,
Por el hilo se saca...
PRECIOS de COSTUMBRE

Mañana, NOVENO CAPITULO de

Los tres mosqueteros

La naranja en los mercados extranjeros

Informe de Ginebra

Consulado de España en Ginebra.—Número 8.

Excelentísimo señor: Muy señor mío: En cumplimiento de lo ordenado por V. E. de real orden circular número 6, de 19 de Diciembre último, tengo la honra de informar a V. E. lo siguiente:

El promedio de la importación de naranja en Suiza en estos últimos años ha sido de unos 150.000 quintales métricos por año, siendo los principales países proveedores Italia y España, en proporción bastante mayor de primero. Los actuales derechos de Aduana sobre la naranja, aplicados igualmente a Italia que a España, son de 15 francos los 100 kilogramos, y su elevación disminuye el consumo hasta el punto que, según me informa esta Cámara de Comercio Española, la importación de frutas y legumbres en Suiza no alcanzará en la actual campaña a 1/6 de las introducidas en otros años, debiéndose procurar en las negociaciones comerciales que la nueva tarifa no sea superior a cinco francos los 100 kilogramos, si no ha de constituir una barrera aduanera.

Las naranjas y mandarinas españolas han sido siempre preferidas en este país a las italianas, a causa de su buena calidad y superior aroma, sobre todo en los meses de Diciembre a Abril, siendo después más interesantes las naranjas de Italia por conservarse más tiempo y ser más jugosas (imperiales); cualidades que, dicho sea de paso, sólo que poseen también nuestras naranjas de La Plana (Castellón).

Sin embargo, el mercado se ha reducido para nosotros a la parte occidental de Suiza, a Ginebra y cantones de lengua francesa, consumiéndose en la Suiza alemana las naranjas y mandarinas italianas, no por ser de mejor calidad, sino por su precio inferior, razón de peso en estos tiempos de crisis. Esto es debido al tipo bajo de la lira con relación a la peseta, y a su menor también el precio del transporte, al estar más cerca de Italia a la Suiza central, que asegura, además, la rapidez en los transportes y evitan los inconvenientes de los transbordos, permitiendo que la mercancía llegue en mejor estado; lo que hace que, aunque el mercado suizo no cambie de gusto su preferencia por el producto italiano, subsista en tanto que no se reduzca el gran desnivel de los cambios y no mejoren las condiciones de transporte de la muestra.

Por vía de ejemplo indicaré los siguientes precios que me han dado desde Zurich, relativos a la naranja italiana: Cajas de 300 naranjas de la mejor clase y de 40 kilogramos de peso, de 15 a 18 francos. Mandarinas en cajitas de 10 kilogramos, al precio de 50 a 70 francos los 100 kilos, peso bruto por neto. En cambio, los gastos de transporte de la frontera española de Port-Bou a Zurich, con los derechos de Aduanas suizas, ascienden a unos 40 francos, por lo menos, los 100 kilogramos. El transporte Port-Bou-Ginebra es de 0'20 francos más caro que desde Italia. Los transportes desde España son de larga duración y sin regularidad, tropezando con dificultades en Cerveya o en Cotte, donde los transbordos producen a veces averías considerables en la fruta y dan ocasión a que se roben cantidades de relativa importancia. El mercado suizo, si bien no se anunciaba este año en condiciones favorables por la crisis que atraviesa este país, podría considerarse como normal en un principio; pero la ruptura de relaciones comerciales hispano-francesas ha alterado profundamente el mercado, que se halla inundado de naranjas, ofrecidas en comisión y aun contra pago de gastos y Aduanas. La campaña comenzó tarde a causa de la madurez retrasada de la fruta, y apenas había comenzado cuando se han lanzado sobre este país los vagones que no han podido venderse en Francia, su país de destino; de lo que ha resultado la situación actual, en que la oferta es superior a la demanda, pues ha sido tal el número de vagones de naranjas llegados últimamente (en Diciembre), que no hay compradores, y los propietarios españoles (casas establecidas en Francia) o sus mandatarios (los expedidores), que en la confusión que los creó el brusco cambio en las relaciones con Francia, han acompañado sus mercancías, a fin de ase-

gurarles colocación en Suiza, haviendo tenido que volverse sin éxito, después de haber tratado de encontrar casas que quisieran buenamente cuando se pudiera dar salida y por cuenta de los expedidores, a los numerosos vagones que llegaban a esta estación de ferrocarril. A fines de Diciembre próximo pasado, en tres o cuatro días han llegado a Ginebra más de 40 vagones de esta fruta, y como cada caja de venta al por mayor de Ginebra y del interior tenía ya hechos sus pedidos a su proveedor de España, estos vagones, al llegar al mismo tiempo, han cortado la venta y hecho descender vertiginosamente los precios de las naranjas y mandarinas hasta el punto de que es muy difícil, por no decir imposible, el encontrar comprador para un vagón pequeño por un precio superior a los gastos de porte y de Aduana (unos 23 francos los 100 kilogramos).

En estas circunstancias la venta será casi nula durante todo el mes de Enero, mes de calma por las mayores ventas realizadas a fin de año, con ocasión de las fiestas, y aunque se pudiera dar salida a todos los vagones es de presumir que la venta no compensará los gastos de transporte y los crecidos derechos de Aduana ya pagados. En lo que al porvenir se refiere, hay que tener en cuenta que la superioridad de la naranja española es incontestable, y que en tiempo normal tiene abiertas las puertas del mercado suizo, en el que podrá sostener la competencia mediante la obtención de facilidades en el transporte terrestre, ya que el tráfico, que viene haciéndose generalmente por vía marítima, daña a la mercancía por la lentitud del viaje e irroga perjuicios por los escandalosos robos en los muelles de Cotte.

Comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

Amberes, 27, 8'15 n.

Naranjas

Vendido cargamento del vapor «Figaro».

Mercado firme de 2 a 3 francos alza.

240, de 33 a 37 francos belgas.

300, de 33 a 37.

360, de 27 a 30.

504, de 28 a 31.

Bloods, de 40 a 50.

El cargamento del «Harpool», llegado en mala condición, vendido de 5 a 10 francos menos.—Marrakech.

Telegrama recibido por Ronald B. Dalby, de la casa The Bristol Fruit Brokers, Ltd.: Bristol, 27.

Naranjas

Vendido el cargamento del vapor «Idraet». Buena demanda.

Primera condición: 240, de 13 a 21.

300, de 12 a 21.

360 y 504, de 11 a 14/6.

Segunda condición: 240, de 12 a 21.

300, de 11 a 18.

360 y 504, de 10 a 14.

Telegrama recibido por E. Jimeno Cervera, de la casa B. y J. Shaw: Hull, 27.

Naranjas

A la venta el vapor «Duva».

Sanas y segundas. Apertura: 300, de 12/6 a 21; mayoría, de 12/6 a 13/6.

360, de 11 a 15/6; mayoría, de 11/6 a 12.

504, de 13 a 17; mayoría, de 13 a 14.

Buena demanda.

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers Wray y Compañía: Liverpool, 27.

Naranjas

Mercado firme.

Mejor demanda.

Londres, 27.

Naranjas

Ofrecidas 25.000 medias cajas de los vapores «Einar Jarl» y «Recto».

Mayoría: 300 y 360, de 12 a 13.

504, de 13 a 13/6.

Ventas incompletas.

Descargando los vapores «Maur» y «Alix».

REVISTA DEL MERCADO

Southampton, 23.

Naranjas

Descargado en excelente condición el cargamento del vapor «Se-

nators», ofrecido hoy; ha sido catalogado en primera condición, con la excepción de unas 100 medias cajas, que eran segundas.

La demanda ha sido animada para la cantidad ofrecida, y a pesar de ser el tiempo excesivamente frío, y a pesar también de los malos precios vigentes ayer en Londres, este mercado ha respondido muy bien, y los precios conseguidos son satisfactorios.

Ello ha venido a demostrar una vez más que la demanda de este mercado es propia; pero al mismo tiempo es limitada a una cantidad que no debe exceder de las 12.000 medias por vapor.

Lo ofrecido hoy computaba alrededor de 5.000 medias de Valencia y la Plana y de 3.000 medias de Murcia.

La cotización es como sigue: Valencianas:

Primera condición:

240, de 14 a 15/6.

300, de 13 a 17/3; mayoría, de 14 a 14/6.

360, de 12 a 16; mayoría, de 12/6 a 12/9.

504, de 13/3 a 16; mayoría, de 14 a 15.

420, de 18/6 a 20/6.

420 largas, a 24/6.

714, de 22/6 a 27.

1.064, de 32 a 34.

Segunda condición:

240, a 13.

300, a 13/3.

360, de 11/6 a 12.

504, a 13/3.

Murcianas:

Sangrinas:

300, de 12/6 a 24.

360, de 12/3 a 15/6.

504, de 14/6 a 17.

672, de 16/3 a 17/9.

Blancas:

300, de 13/6 a 29.

360, de 12/3 a 21.

504, de 13/9 a 18.

672, de 15/3 a 19.

En camino, con cargamento de la Plana y de Gandia, el vapor «Atlas», cuyo cargamento se ofreció el jueves de la semana próxima o martes de la semana después, según circunstancias aconsejen.

Servicio meteorológico de Levante

28 de Marzo.

Categoría: T. (Terral).

Régimen: T.-2.

Un área de bajas presiones (750 milímetros) continúa radicando por el Mediterráneo superior, mientras que las más altas (765 milímetros) ocupan el Occidente peninsular.

Los vientos son generales del Noroeste, fríos y ásperos, con tendencia a persistir o a que retrograden al Oeste, suavizándose la temperatura y estableciéndose el buen tiempo en Levante.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 18 y 9 grados; Teruel, 9 y 1.

Tres tarde.—Villar.

Movimiento de población

28 de Marzo.

Nacimientos, 18.

Defunciones, 11:

Vicenta Soriano Barat, de 70 años, de hemorragia.

Pascual Cruz Benso, de 79 años, de esclerosis.

Elvira Alvir Landete, de 57 años, de caquexia.

Elvira Salinero López, de 27 años, de cardiopatía.

Antonio Ramos Artigot, de 37 años, de embolia.

Santiago Latorre Izquierdo, de 2 años, de meningitis aguda.

Encarnación Navarro, de 78 años, de arterioesclerosis.

José Sabater, de 1 año, de meningitis.

Manuel Leal, de 12 años, de larigitis diftérica.

José Torres Royo, de 48 años, de bronquitis.

Catalina Montesa Renau, de 43 años, de eclampsia.

Herniados

Braguero Sany, incomparable para las hernias, de doble tejido elástico, pelota goma, gran fantasía.

CRUZ BLANCA - P. Mariano Benlliure, 5

TUBERIAS DE HIERRO

Estañó: Hojalata

JOSE MARTINEZ Y COMPAÑIA

C. de Játiva, 56 (junto plaza Toros)

DR. BERDUN, oculista

de varias compañías ferroviarias, de la de Tronvies, Trasatlántica, etc.

Curación rápida y perfecta de las granulaciones (tracoma).

Calle de Alfredo Calderón, 3 (Frente al Palacio en construcción de Correos)

Champagne

«Bénézet»

Alicante

Derrumbamiento en un cementerio

En las obras que se venían haciendo en el cementerio de Torrevieja ocurrió ayer un desprendimiento de varios nichos, que ha producido la muerte de un obrero y gravemente heridos a dos más que en ellos trabajaban.

El suceso ocurrió a media tarde. Los obreros hallábanse haciendo obra en un panteón, y como en aquel momento comenzó a llover con fuerza, se refugiaron en unos nichos recientemente construidos, desprendiéndose el techo de los mismos y sepultando a los tres obreros. De entre los escombros fué extraído el cadáver del obrero José Mayle Moreno, y con heridas graves sus dos compañeros.

La compañía de la Cobeña

En el teatro Principal ha hecho su presentación la compañía dramática de Carmen Cobeña, en la que figura como director artístico don Federico Oliver.

A juzgar por los comentarios que de la presentación de la compañía se han hecho, ésta resulta bastante floja y no compensa la extraordinaria propaganda que de ella se ha hecho con sus méritos.

La actriz Carmen Oliver Cobeña ha alcanzado una buena acogida.

La Cámara de Comercio y los trenes de Andalucía

Nuestra información publicada referente a los absurdos cambios de itinerarios puestos en vigor por la Compañía de ferrocarriles Andaluces en los trenes de Alicante a Murcia ha sido reproducida por los periódicos locales, en los que se ha excitado el celo de la Cámara de Comercio a fin de que busque una resolución al asunto, que evite los enormes perjuicios que hoy se producen al viajero con este descabellado cambio de itinerarios.

La Cámara de Comercio ha publicado una nota oficiosa en los periódicos locales, haciendo presente que no le ha pasado desapercibido el asunto, y confía en que se llegue a un arreglo en esto, como en la cuestión de las tarifas para el transporte de diversos productos de ésta a Murcia.

Nos congratulamos de haber sido los primeros que dimos la voz de alerta en una cuestión que tanto afecta a los intereses de los viajeros procedentes de Valencia y Alicante para Murcia y viceversa.

Tipógrafos en huelga

En Orihuela se han declarado en huelga los obreros tipógrafos de la imprenta del periódico «La Lectura Popular». Solicitan aumento de salario.

En el arreglo del conflicto trabaja el alcalde don Antonio Balaguer.

Los Transportes

Ayer se recibió el siguiente despacho: «Delegado regio Transportes a presidente Fomento Industrial y Comercial.

Contestando a sus telegramas al señor ministro de Fomento y a esta Delegación regia, le significo que a fin de poder remediar en lo posible la situación del tráfico en las estaciones de esa y del Grao, como interesan en aquéllas, se ha requerido con encarecimiento a la Compañía del Norte para que dentro de lo disponible y en forma compatible con otras atenciones igualmente atendibles, disponga el aumento del envío de material a ambas en proporción que le permita intensificar los transportes que interesan: este centro confía igualmente en el patriotismo de esa entidad de que se hará cargo de las dificultades que tratan de vencerse para normalizar en cuanto sea posible el problema general del tráfico ferroviario, por lo que espera que justifique las anomalías inevitables que tratan de corregirse por medios que a ellos conduzcan.»

Castellón

El futuro Ayuntamiento

Reunida la mayoría republicana del Ayuntamiento, ha acordado repartir las tenencias de Alcaldía entre don Carlos Selma, don Salvador Masip, don Conrado Marco, don Manuel Vilarroig, don Bautista Pachier y un concejal monárquico, al que se le reservará la tercera tenencia; síndico será el actual alcalde don José Morelló y otro monárquico, y para alcalde ha sido designado don Juan Carbó, cumpliendo el vaticinio que hicimos al anunciar su candidatura frente a las elecciones, cuya designación, por lo acertada, tratándose de persona que todo el pueblo quiere de veras, debieran respetar los monárquicos y seguramente respetarán, si no quieren incurrir en anónimas censuras.

La estación de Vinaroz

Durante el mes pasado despachó 1.276 billetes, por valor de pesetas 8.774'65; se hicieron 895 expediciones de pequeña velocidad, importantes 7.115'20 pesetas, y de gran velocidad, 1.217, por pesetas 3.064'29, removiéndose, en total, 4.073 toneladas, 2.069 más que en igual mes del año anterior, y entre todo, dos toneladas y media de pescado.

Homenaje al señor Chicharro

La Sociedad Filarmónica de Burriana ha obsequiado a su digno diputado don Jaime Chicharro con un artístico y valioso pergamino, nombrándole socio de honor, en correspondencia al interés demostrado por el señor Chicharro por el pueblo de Burriana.

Actos religiosos

El miércoles se celebrará en Vinaroz el traslado procesional de Jesús Nazareno, Ecce-Homo y Virgen Dolosa, desde la iglesia de San Agustín a la arciprestal, comenzando el día siguiente el solemne novenario, en el que predicará don Joaquín Guimerá, Beneficiado de San Martín, de Valencia.

El jueves se verificará en Benicarló el traslado de la sagrada imagen del Santísimo Cristo del Mar, comenzando el novenario el día siguiente.

Programa para hoy

A las 12'30, tiro de prueba, y a la una y media, rifa y subasta de escopetas.

A las tres, campeonato Valenciano. Pichones, 20; tres ceros excluyen; derecho a igualar.

Según programa, hoy solamente se soltarán siete pichones de los veinte de poule del campeonato.

Teatro de Ruzafa - HOY

MIÉRCOLES A LAS 9'15:

1. El pobre Valbuena

2. Las tres cosas de Juanita

3. La alsacina

En la presente semana, estreno: El número 15

OBRA NUEVA: «CELAJES»

RENOLONES CORTOS POR AURELIO YANGUAS

De venta: En la Administración de DIARIO DE VALENCIA y en las principales librerías.

TUBERCULOSIS PULMONAR CRÓNICA

Tratamiento exclusivo, el más completo, rápido y eficaz, para curarla en todos sus periodos. CLINICA GARCERA, Cocinas, 9, y Caballeros, 15, VALENCIA.

PATATAS ARAGON

10 kilos, 14 y 15 reales

Depósito: Plaza Estación de la Valenciana, número 1 (Frente al puente Madera).

ARTRITISMO :: REUMA :: GOTA

SE ALIVIA Y CURA EN EL BALNEARIO DE BELLÚS

Informes: AMADOR.—San Vicente, números 10 y 12

Deportes

En la Real Sociedad

Tiro de pichón

A primeras horas de la tarde, 14 tiradores se inscribieron para el tiro de prueba, y a la hora del reparto tocaron pesetas los señores Sister, Esplugues y Bolinches.

Como el tiempo pasó y los ceros acabaron pronto, para hacer tiempo para disputarse el premio de la infanta doña Isabel se organizó un shooting, que repartieron entre diez tiradores.

La pizarra se llenó de nombres, y leímos como cabecera: «Premio de S. A. R. la infanta Isabel», y dispuestos a ganarla, los señores Trullenque, Ribes J., Sister J., Izquierdo, Esplugues M., Villena M., Mustieles M., Carles, Bolinches, Colomina, Ferrando, Ríos, Martínez E., Serratos, Barranca, Jorge M., Llagaria, Carsi M., Córdova P. R., Ibáñez P. S., Lacasta, Lorenzillo de Villagracia, Osborne, Lorenzo, Selva P., Gil J. M., Martínez y Lorenzo Selva J.

La tarde, aunque despejada en las primeras horas, fué cambiando rápidamente, hasta el extremo que cayeron algunas gotas.

Cambió el tiempo, y un fuerte Levante favoreció a los tiradores, ya que sostenía mucho a los pichones, y con las condiciones de un cerro excluye empezó la tirada, quedando eliminados los señores Trullenque, Ribes, Izquierdo, Villena, Colomina, Ferrando, Serratos, marqués de Villagracia y Osborne.

En las restantes vueltas menudearon los discos blancos, y al llegar al sexto pichón, sólo quedaron los señores Carles, Mustieles, Martínez E. y Carsi.

Repartido el importe de las entradas, el señor Carles derribó sin ceros los ocho pichones, y Mustieles, siete de ocho, por lo que quedó vencedor el primero.

A continuación, los mismos tiradores que para el premio anterior reanudaron la tirada para el premio de la excelentísima Diputación.

En la segunda vuelta quedaron tirando los señores Trullenque, Sister, Mustieles, Ríos, Martínez E., Barranca, Ibáñez Pampló L., La Casta, Martínez L. y Lorenzo F.

En la tercera vuelta se anotaron disco blanco los señores Trullenque y Martínez E.

Al cuarto pichón, los señores Mustieles, Ríos, Barranca, La Casta y Martínez L. eran los únicos en tirar, y en la quinta hizo disco rojo solamente don Santiago Ríos, que quedó en posesión del premio de la Diputación.

El segundo premio se decidió entre los señores Mustieles, Barranca, La Casta y Martínez L., quedando la medalla, por sorteo, en manos del señor Mustieles.

Con objeto de no perder tiempo, hasta la hora de la tirada para seforitas, se pasa otro shooting, en el que entran 36 escopetas.

Finalmente, el premio de señoritas estuvo concurrísimamente, y aunque la tarde desapacible no invitaba a pasear por la cancha del chalet, la terraza y galería se vieron alegradas por tertulias de distinguidas señoritas.—Seg.

Programa para hoy

A las 12'30, tiro de prueba, y a la una y media, rifa y subasta de escopetas.

A las tres, campeonato Valenciano. Pichones, 20; tres ceros excluyen; derecho a igualar.

Según programa, hoy solamente se soltarán siete pichones de los veinte de poule del campeonato.

Salón Novedades

TRATRO REGIONAL

A las 6'30: Cine.

Luna de fel

Les dos glories

A las 9'30: Cine.

Luna de fel

L'ánima de Facundo

A las 11'30: Cine.

Luna de fel

El bastardo

En el Colegio de las Teresianas

Brillantisima resultó la velada literario-musical que ayer dedicó el Colegio de Religiosas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús a su incita Patrona...

La presidencia fué ocupada por el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis, que se retiró antes de terminar...

La velada se ajustó al siguiente programa, que fué admirablemente ejecutado por las alumnas presentes...

1. «Himno a Santa Teresa», de Pedrell.—2. Saludo al excelentísimo señor Arzobispo.—3. «La Paloma del Carmelo» (primer cuadro)...

El público, tan escogido como ilustrado, que llenaba el salón, aplaudió con entusiasmo todos los números del programa...

Al terminar tan hermosa fiesta el señor Obispo de Citarizo dirigió breves, pero oportunas y sentidas frases de felicitación y de aliento...

Por nuestra parte, vaya una cariñosa felicitación a las humildes Religiosas que forman la Comunidad de este Colegio de Valencia...

Diario religioso

SANTORAL

De hoy.— Santos Eustaquio, abad; Cirilo, Victoriano y Segundo, mártires.

Ayuno sin abstinencia de carnes. Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de la feria cuarta, con rito simple y color morado.

No se pueden celebrar Misas rezadas de «Requiem».

De mañana.— Santos Juan Climaco, abad; Régulo y Zósimo, Obispos; Quirilo y Victor, mártires.

Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de la feria quinta, con rito simple y color morado.

No se pueden celebrar Misas rezadas de «Requiem».

CULTOS

Cuarenta Horas.— Continúan en la parroquia iglesia de la Santísima Cruz, en sufragio de don Julián Mezquita.

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Adoración Nocturna.— No hay. Corte de María.— Nuestra Señora de Montserrat, en la iglesia de Santo Domingo.

A Jesús Sacramentado.— Jueves eucarísticos. En la parroquia de San Juan y San Vicente, mañana, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Hora santa.

En San Bartolomé, a las siete y media, Misa de Comunión y ejercicio por las Marías del Sagrario, y por la tarde, a las seis, Via Crucis por las mismas.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cuatro y media, ejercicio con exposición y sermón a cargo del doctor don Juan Mifana, Párroco de San Pedro.

Predicación cuaresmal.— En la Catedral, a las nueve y tres cuartos, Misa conventual y sermón por el Padre José Carbonell, Rector de las Escuelas Pías, cuaresmero del Pilar y San Lorenzo.

En San Bartolomé, San Martín,

San Andrés, Santos Juanes, Santo Tomás, San Esteban y San Nicolás, a las diez, Misa conventual y sermón a cargo de los respectivos oradores cuaresmales.

Ejercicios cuaresmales.— Hoy, a las seis de la tarde, en todas las parroquias, Rosario y Via Crucis.

En San Lorenzo (Franciscanos), a las seis de la tarde, Rosario, Via Crucis y sermón.

En San Vicente Ferrer (Dominicos), a las seis de la tarde, Rosario, Via Crucis y sermón.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las seis de la tarde, Rosario, catequesis, sermón sobre el Evangelio y Via Crucis.

En el Calvario público, a las cuatro de la tarde, Via Crucis solemne, a intención de la señora doña María Morand, y a las cinco, sermón.

A Nuestra Señora de Gracia.— Novenario-misión. Continúa en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, a las seis de la mañana y seis de la tarde, estando la predicación confiada al Padre Juan María de Orihuela y otro Padre Capuchino.

A San José.— Mes. Continúa en la Real Capilla del Milagro, a las doce; en Santo Tomás, Salvador y la Sangre, a las ocho, y en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las nueve de la mañana y seis de la tarde.

A San Francisco de Paula.— Novenario. Continúa en la parroquia de los Santos Juanes, a las seis de la tarde, con exposición y sermón a cargo del reverendo Padre Roberto Redal, O. P.

Misión.— Continúa en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las siete de la tarde, a cargo del reverendo Padre Rafael de Novellé, Capuchino.

Ejercicios espirituales.— Para hombres. Continúan en la iglesia de la Compañía, a las siete de la tarde, dirigidos por el Padre Juan Bautista Oliver.

Para señoras y señoritas. Continúan en las Reparadoras, a cargo del reverendo Padre Enrique Mainer.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14 Se hacen toda clase de trabajos de imprenta Precios económicos.

LIRICO

Miércoles 29 Marzo

1. Emily Stevens en su creación,

Un hombre

Alla comedia en 4 partes. 2. Gran éxito del primer tomo en cuatro partes de

La carta fatal

titulado

El siete de espadas

3. Estreno del segundo tomo de la sensacional novela,

La carta fatal

titulado

La obra maestra

4. La graciosísima comedia en dos partes, La fórmula del azúcar explosivo

Mañana jueves: moda, extraordinario estreno. Programa Verdagner, presenta su film excepcional,

El príncipe rojo

Adaptación de la famosa novela inglesa, Serpolette

La más fastuosa presentación y el más maravilloso alarde de fotografía concurren en esta gran producción, avalorada además por la prodigiosa interpretación del insigne actor italiano

ALBERTO CAPOZZI,

Espectáculos

Apolo.— A las 5:30, 7 y 10: Cine. Ituzeta.— Compañía de zarzuela y opereta.— A las 9:15: El pobre Valbuena. Las tres cosas de Juanita y La alemana.

Esclava.— Compañía de comedia.— A las 6: El Cristo pobre.— A las 10: El condado de Mairena.

Olympia.— Compañía de opereta.— A las 10: Las perversas (estreno) y El último ensayo (estreno).

Lirico.— Sesiones de cine a las 4 y a las 10 Regias.— Compañía de zarzuela y opereta.— A las 9:15: Beneficio de la primera triple cantante Selica Pérez Carpio. La reina del Carnaval. La princesa de los sueños locos y La fiesta de San Antonio.

Novedades.— Compañía castellano-valenciana.— A las 6:30, 9:30 y 11:30: Cine y dos piezas valencianas. Moderno.— Sesión de cine de 4:15 a las 12:30.

Sorolla.— Sesión de cine de 4:30 a 12:30. El Cid.— Sesión de cine de 4:30 a 12:30. Komea.— Sesión de cine de 4 a 12:30.

Cine Victoria.— (San Vicente, 176).— Sesiones de cine tarde y noche.

Cinema Giner.— (Pilar, 5 y 7).— Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

En San Bartolomé, San Martín,

Crónicas de Arte

La Argentina

Rosaura dice que es una camarera de Estrella, y Segismundo le rectifica:

«No digas tal; di el sol a cuya aquella estrella vive, [llama pues de tus rayos resplandor recibe.»

Leonardo de Vinci, teatralizado en «La sonrisa de Gioconda», hablando de la esposa de aquel noble Micer Francisco se pregunta:

«¿Hay nada más parecido que el mar en calma y la sonrisa de una mujer?»

Y él mismo se responde, ampliando la comparación hasta apurar todos los términos, que una sonrisa femenina y el mar pueden presentar comunes.

Así, de Calderón a Benavente, y antes de Calderón y después de Benavente, se ha unido y se continuará comparando toda belleza femenina con las más grandes fuentes de belleza que al hombre le es dado alcanzar en el mundo sin profanación a la divinidad: el sol y el mar. Y sin embargo, cuando no podemos mirar al sol porque nos ciega su luz, o cuando nos quedamos anonadados ante la inmensidad del mar, no se nos ocurre jamás término de comparación: bastan sus nombres para describirlos, basta su recuerdo para evocarlos en toda su grandeza.

Y si al hablar de la belleza de una mujer se ha recurrido a estas comparaciones, más se ha abusado al describir el arte de las bailarinas.

¡Hablar de La Argentina, de Antonia Mercé! ¡Ahí es nada! ¡Hablar de su arte! La Argentina apenas era conocida de nuestro público. Su arte exquisito, arte de bayadera que como aquéllas vino de la tierra que le vio nacer, atravesando el mar para llegar a Europa a ofrecer al público el culto de sus bailes, su arte, no es expresión de aquellos sentimientos religiosos de los indios primitivos. Española de raza, nació en la república del Plata por casualidad, y fué allí el lazo de unión de esta tierra española con aquella criolla tierra argentina. Volvió de allí muy niña y comenzó su carrera artística. Llevaba en su sangre el fuego de la raza hispana, y en su corazón, los sentimientos de la ingenuidad porteña.

La Argentina no puede compararse con nadie: es única en su arte. Su arte no puede definirse con metáforas, es propio y exclusivo. Es todo sustantividad.

Albéniz condensó el alma andaluza en una serie de obras, y en «Córdoba» expresó toda la majestad y la grandeza, la independencia del alma andaluza. Sólo La Argentina podía dar plasticidad a la obra, y allí, en el escenario de Apolo, uniendo al ritmo de la música el ritmo y la armonía de sus movimientos, encarnaba el espíritu de aquella tierra en forma tal, que más que encarnación era visión de él; que la misma Argentina es toda espíritu, todo movimiento, donde la materia es, como en el sueño, algo impalpable e inexistente.

De «Córdoba», de Albéniz, a el «Tango», de Romero, pasó Antonia Mercé por toda la gama de los sentimientos andaluces, y desde aquella grandeza y majestad señorial a esta humildad bullanguera y popular del tango, interpretó con arte todas las modalidades posibles en una gradación creciente de sensualidad, con la «Española», de Romero; la «Danza V», de Granados, y unas «Batas», de Valverde. Y en medio de ellas incrustó un tango argentino, para ofender con él la indolencia soñadora de su tierra, no como nota discordante, sino como una armonía más entre tanta armonía, para decir al público que aquello era también un rincón de Andalucía.

Y así fué su arte todo sustantividad, expresión de su excepcional espíritu de artista. No tejió guirnaldas de flores con sus manos, ni bordaron sus pies filigrana de oro. Bailó toda ella de pies a cabeza y bailaron en sus manos las alegres castañuelas, acompañando como nunca acompañaron a nadie a su dueña y señora y al alma que bailaba en sus ojos.

Era tan suyo, tan peculiar su baile, que sólo nos recordaba a ella misma, la gran estilizadora, la gran romántica de la danza. Y así parecían ver en ella al espíritu mismo de la danza, que comenzó por ser culto, culto a los dioses, ofrecido por la mujer, el mismo espíritu de la mujer, que ofrecía su pululaje a la divinidad.

Por eso al querer compendiar en una frase todo el arte de Antonia Mercé, de La Argentina, sin titubear un momento exclamáramos como el mismo Segismundo, menos metafórico, pero más sincero: «¡Mujer!... Que aqueste nombre es el mejor requiebro para el hombre» [bre...]

Pedro Gómez Martí.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14 Se hacen toda clase de trabajos de imprenta Precios económicos.

MARRUECOS

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO)

Noticias interesantes de Alhucemas

Melilla.— Las baterías que llegaron ayer a la posición de Ambar cañonaron a un grupo de rebeldes, dispersándoles y causándoles bajas vistas.

Durante el día de ayer, los moros no dispararon un solo tiro de cañón contra el Peñón de Vélez.

Sólo algunos «pacos» fueron contestados por nuestras ametralladoras, que acallaron el fuego enemigo.

En Alhucemas, los moros hicieron dos disparos, que no produjeron daños.

Confidencias recibidas ayer aseguran que los bombarderos del acorazado «España» sobre las costas de Alhucemas fueron eficacísimos, habiendo logrado desmontar cuatro cañones y produciendo grandes destrozos en los poblados y la posición mora de los Muayahidin, establecida frente a la isla.

El citado acorazado, por causa del temporal, tuvo que abandonar la bahía de Alhucemas.

Tan pronto como amaine éste, volverá a su base para proseguir los bombardeos.

Los comandantes militares del Peñón de Vélez, Alhucemas y La Gomera, dicen que los heridos a consecuencia de los últimos combates, mejoran.

La población civil no ha sufrido novedad alguna, pues se hallaba refugiada en cuevas a prueba de cañón.

No es difícil su situación, por estar las dos islas perfectamente aprovisionadas de todo.

Impacencias peligrosas

Melilla.— Personas conocedoras del problema de Alhucemas, consideran peligrosas las impacencias, pues una operación a destiempo podría ocasionar grandes sacrificios.

Los prisioneros

Melilla.— Las familias que tienen parientes prisioneros han recibido cartas de éstos diciendo que no tienen novedad; pero no dicen dónde están actualmente.

Intento de asesinato

Melilla.— Un grupo de bandoleros intentó asesinar a un centinela de caballería del campamento de Segangan.

Acudieron fuerzas de dicho campamento, logrando matar a uno de los agresores y herir a varios.

El moro muerto llevaba 300 cartuchos atados con una cuerda, almidador de la cintura.

Detenidos

Larache.— En Arcoila la benemérita ha detenido a dos individuos, presuntos autores de robos cometidos en la zona francesa.

En Rabat han sido puestos a disposición de la autoridad jerifiana cinco individuos, acusados del asesinato de Benlotet.

En la zona francesa

Larache.— En la zona francesa se han advertido señales de concentración del enemigo.

Los aeroplanos han recibido órdenes de bombardear las fuerzas de Benlacen en Ricconi.

Noticias fidedignas manifiestan que aumenta la efervescencia del enemigo en Muley Ulat.

Se han enviado como refuerzo 3.000 tiradores argelinos y 900 legionarios a Sidi-Ben-Abes.

Además de los combates, diezma las fuerzas militares una epidemia de bronconeumonía, que produce más bajas que las que origina el enemigo en campaña.

El «Alfonso XIII»

Ferrol.— Ha zarpado para Melilla el acorazado «Alfonso XIII». Conduce a bordo al infante don Jenaro.

Para sustituir al «Juan de Juanes»

Almería.— Para refugiarse del temporal fundó el vapor «Gandía», destinado a sustituir al «Juan de Juanes» en el servicio de correo entre Melilla y Alhucemas.

Cuando amaine el temporal zarpará.

HACE FALTA personal de imprenta en Bilbao

Distintos cargos: Regentes, ajustadores, cajistas, linotipistas, estereotipadores, ma-

quinistas, etc., etc. Buenos sueldos.

Dirigirse a «El Nervión», «El Pueblo Vasco», «La Gaceta del Norte», periódicos de Bilbao.

Aires del campo

No tiene nada de halagador el presente, que se vislumbra a través de las provincias de España; un siglo luchando por la pacencia de la libertad, la libertad ha venido hasta con exceso; lo que no ha llegado a España es la felicidad que muchos de nuestros políticos vinculaban en esa libertad; el último tercio del pasado siglo casi lo disfrutó nuestra Patria en la más completa paz y tranquilidad; ¿qué se hizo entonces por nuestra agricultura? Los hombres que por aquel tiempo dirigieron la política nacional, no alcanzaron seguramente en dónde estaba el punto de apoyo eficaz para la salvación de España; no fomentaron la riqueza agrícola, no preocuparon de los mercados para nuestros productos, saliendo nuestra producción para los mercados extranjeros, por cuenta de extranjeros capitales, y allí nuestras ricas y exquisitas frutas, nuestros aceites, nuestros vinos y demás riquezas campesinas, era cuidadosamente rectificada; la acomodaban en envases nuevos y pegaban a los mismos marcas francesas a los vinos, italianas a los aceites, inglesas, alemanas, suizas, etc., a nuestras frutas, mantecas y leches; y con esas marcas y con nuestros productos de la tierra recordaban el mundo, ganaban mercados, conquistaban oro, y mientras el labrador español vivía poco menos que en la indigencia, el comercio extranjero negociaba con nuestra producción de la tierra, retirándose al término de la carrera a hitos de dinero y comodidades, dejando a su vez sendos medios de vida a hijos y allegados.

Vino después el desastre colonial, y perdidos muchos mercados, nuestros agricultores pasaron a enriquecer otros países, desparamándose por el viejo y nuevo continente; la emigración del sufrido, inteligente y laborioso trabajador español fué a engrandecer naciones, muchas de ellas enemigas sistemáticas de nuestra Patria; los Gobiernos, mejor dicho, los padristros de este pueblo desdichado e infeliz, no hicieron nada por restañar aquella sangría mortífera que agotaba la fuente de riqueza más sana de la nuestra desventurada, la agricultura; la moneda española no llegaba a tener la mitad de su valor real; al dejar de percibir el Tesoro los ingresos de ultramar vino el aumento de tributación, llegando al límite máximo, dejando al propietario sin el preciso capital y sin mercados para vender sus productos, productos que tantos sudores, trabajos y privaciones le costaban; así subía, como la espuma sobre las olas del mar, aquella emigración en todas las direcciones del globo, tan amarga para España y tan funesta para sus hijos.

Hubo conatos de protesta; pero los malos políticos, de negros sentimientos e intención aviesa, los causantes de los dolores de la Patria y la ruina de sus hijos, desviaban el golpe, acusando a los Frailes, a la Iglesia, de causantes de tanta desventura; y el pueblo ignorante, asediado por los que no tenían ni conciencia, promovía aquellas acordadas, de las que todavía nos acordamos los que tocamos en la mano la media centuria de existencia; algunas de las que siempre eran bautizadas con la sangre del mismo pueblo, a quien se engañaba con criminalidades adúlteras.

Fechas tristes son para nuestra querida Valencia la de la peregrinación obrera a Roma y las fiestas del año cuarto de este siglo, en que los católicos festejaban a María Inmaculada.

Pero mientras esto ocurría, los presupuestos de la nación subían enormemente; un parasitismo burocrático dificultaba o impedía fecundas y provechosas iniciativas; las ardentias nacionales, los ferrocarriles, insuficientes, construidos a azar, sin unidad de pensamiento para servir los intereses del comercio y de la agricultura, y con tarifas elevadas, sin seguridad alguna en el recibo de mercancías, colaboraban en nuestra ruina; con una producción agrícola inferior a la del resto del mundo, incluso los pueblos más atrasados, por falta de abonos, maquinaria agrícola moderna y toda protección de arriba, nos empujaban al caos.

La opinión pública llegó al percatarse de que si bien era buena la libertad, no así el libertinaje al que se la había lanzado; vislumbriendo las negruras de una deuda pública aplastante; una enseñanza deficientísima y mal pagada, y con miras a mantener la ignorancia de las masas para mejor manejarlas. Aquello no podía seguir así; los más listos de la plebe lograron manifiestamente subvenciones del Estado para ir al extranjero con el específico fin de ampliar estudios, y allí fueron a beber las insanas doctrinas anárquicas, las no menos ilusorias del socialismo, que brinda y les ofrece un cambio económico, una arcadía feliz.

Un paréntesis de unos años... una guerra brutal cual otra no ha visto la Historia... y el despertar de los ricos y de los grandes políticos entre disparos ametralladores de brownings, incendios de mieses en Andalucía y Castilla, inmundicia de los asesinatos por obra y gracia del descomulgado Juanito... etc.

Justicia y caridad es la bandera enarbolada por el Episcopado español; apóyela los que se precian de españoles, y España se salvará.

J. García Suñer, Pbro. Puebla del Duero, 25-3-922.

Gacetillas

El gobernador civil, señor Calvo Sotelo, ha remitido a la Sociedad Lo Rat-Perat un magnífico reloj de oro, para que sirva de premio en los próximos Juegos florales al siguiente tema: «La tierra valenciana y el espíritu valencianista, como factores de autonomía comarcal. Posibilidades y límites de la aspiración valencianista».

Igualmente la excelentísima Diputación provincial ha ofrecido 500 pesetas para subvencionar la impresión del trabajo que ha de versar sobre un tema de carácter histórico regional.

Para ventilar algunos asuntos particulares ha marchado a Madrid el delegado de Hacienda don José Vázquez, a quien sustituirá durante su ausencia el interventor don Luis Ferrer.

Chasis omnibus 15-20 HP. Hispano-Suiza. Entrega inmediata.— Ballester. Lauria, 17.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

La Asociación Española de Importadores de París ha remitido al señor presidente de la Cámara de Comercio de esta capital, don Vicente Maiques Estors, la siguiente carta:

«Muy querido y estimado amigo: La Junta de la Asociación Española de Importadores, en su reciente sesión, tomó el acuerdo de expresarle su íntima satisfacción por todos cuantos servicios y atenciones dispensó usted a los comisionados de nuestra Compañía.

La Directiva, al tomar este acuerdo, ordenó constase en acta la sincera gratitud de todos los comerciantes importadores por tanto interés como usted se ha tomado por su causa.

Al transcribir estos acuerdos ruego, mi distinguido amigo, tenga la seguridad de mi particular gratitud y de mi incondicional adhesión.

De usted más atento y seguro servidor G. e. s. m.— El secretario general, Luis G. Viñas.»

Venda usted su coche y compre un Ford a F. Roig, Bailén, A, y Pelayo, 7. Condiciones excepcionales.

El habilitado de los maestros del partido de Valencia pagará los haberes correspondientes al mes actual hasta el viernes, a las horas de costumbre.

Vacantes.— En la capilla del Real Colegio de Corpus Christi, de esta ciudad, han de proveerse, mediante oposición, cuatro Capellanías primeras.

Condiciones: Ser Sacerdotes; edad, hasta los 40 años, y tener voz de tenor, o de contralto, o de barítono, o de bajo, debiendo remitir las solicitudes al señor Rector del mencionado Colegio hasta el día 21 de Abril, fecha en que terminan los edictos publicados, acompañadas aquellas de la autorización «in scriptis» del Prelado propio, para desempeñar la prebenda en caso de ser elegidos.

Los agraciados disfrutarán los derechos y privilegios que señalan las Constituciones, y los emolumentos, como mínimo, serán de tres mil pesetas anuales, entre celebración y asistencia al coro.

Nuevos al por mayor y menor Eixarchs, 13

Automóviles «La Hispano-Suiza» Chasis tipo España, con carrocería torpedo. Entrega inmediata. Ballester. Lauria, 17.

Unión Gremial, considerando los perjuicios que se irrogan a la industria y comercio de Valencia, a causa del reducido número de vagones que destina la Compañía del Norte para el servicio que reclama la vida mercantil de nuestra ciudad, ha dirigido al excelentísimo señor ministro de Fomento, Delegación regional de Transportes y director de la Compañía de Caminos de Hierro del Norte, el telegrama siguiente:

«Angustiosa situación clases mercantiles e industriales, creada por escasez vagones para expedición por vagón completo desde Valencia y Grao, reclaman todo encarecimiento solución rápida, inaplazable, de este conflicto, que, de subsistir, ocasionaría graves, irreparables perjuicios.— Le saludamos. Presidente accidental, Martínez Navarro.»

Solitaria. Expulsión rápida y segura, sin molestia alguna, con el Mata-Tenias del Dr. Gress.

AL CERRAR

Barcelona

El general Miláns del Bosch
El domingo es esperado el general Miláns del Bosch, que apadrinará la boda de un hijo del concejal señor Arquer, boda que se celebrará en Caldetas.

Asos
El alcalde de Villanueva y Geltrú ha entregado al de Barcelona 250 pesetas votadas por el Ayuntamiento para los rusos hambrientos.

También le ha hecho entrega de 1.625 pesetas recaudadas entre los alumnos de la Escuela Industrial de dicha villa, con el mismo fin.

Por sustraer mercancías valoradas en 7.000 pesetas, ha sido detenido en un Yngrey.

Las mercancías las había sustraído de una cooperativa.

El Jurado ha dictado veredicto de culpabilidad en la causa seguida contra José Llonet Amengot, por homicidio de Francisco Rueda Antonino.

La Sala le ha condenado a ocho años y 3.000 pesetas de indemnización.

Huelga solucionada
Se ha solucionado la huelga de la pelotería del señor Solsona, continuando en las demás fábricas.

Consejo de guerra
Se ha celebrado esta mañana un Consejo de guerra de oficiales generales contra el juez municipal de Vinaza, don Buenaventura Arberich y dos vecinos de dicho pueblo, procesados por el supuesto delito de agresión a fuerza armada.

General Arlegui
Continúa guardando cama el jefe superior de Policía, general Arlegui, aunque afortunadamente mejora de la dolencia que padece.

Un fuerte chubasco, acompañado de granizo y viento huracanado, ha impedido el observar el eclipse anular de sol al principio.

Pasado el chubasco han sido mirados los que han observado el fenómeno.

El temporal
Rabia fuerte temporal en la costa de Levante, que ha obligado a entrar de arribada forzosa en el puerto a muchos barcos.

Hasta ahora no se tienen noticias de que haya ocurrido ningún accidente.

El secretario del gobernador
El secretario del Gobierno civil señor Luengo recibió a mediodía a los periodistas, confirmando que en ausencia del señor Martínez Anido se había encargado del mando de la provincia el presidente de la Audiencia territorial.

Esta noche los periodistas encontraron en la escalera del Gobierno civil al gobernador interino.

Un compañero le preguntó si era cierto el rumor circulado de que el señor Martínez Anido no volvería a encargarse del mando, por designarle el Gobierno para un alto puesto en Africa.

El gobernador contestó que lo ignoraba, y que lo único que hasta él había llegado era el rumor, pero sólo un rumor sin fundamento, de que se le había ofrecido la Dirección general de Orden público.

Inauguración de un ferrocarril
Mañana se inaugurará oficialmente el trazo de ferrocarril de Móra-Empalme y Olesa-Montserrat, de los ferrocarriles catalanes.

Asistirá a la inauguración el director general de Obras públicas.

El señor Luengo representará al gobernador.

Proceso de Lerroux
Esta noche ha regresado a Madrid el jefe de los radicales, señor Lerroux.

Le acompañan Emiliano Iglesias y Guerra del Río.

En la estación de Francia le despidió un pequeño grupo de correligionarios.

Carabiniero absuelto
El Consejo de guerra celebrado en Tarragona para juzgar al carabiniero que hace unos días agredió a un cabo en acto de servicio, ha dictado fallo absolutorio.

Parece que el capitán general desentendía del fallo.

Tino
Don Celestino Figola ha denunciado que tres sujetos, usando el nombre del jefe de Aduanas de Port-Bou, le han timado 40.000 pesetas.

La policía practica pesquisas para detener a los timadores.

Detenido
Un sujeto llamado Antonio Gutar penetró en una cochería y se apoderó de cierta cantidad de dinero.

El ratero fué detenido por el propio dueño de la cochería, que le persiguió revolver en mano.

En la Delegación, el detenido agredió a los guardias, y dijo que su verdadero nombre era José Gabriel Camer.

Se le ocuparon 80 pesetas que había sustraído de la cochería.

La Diputación
Mañana celebrará sesión la Diputación provincial.

Comunicación
Comunican de Tarragona que en una refinería de azufre, a seis kilómetros de la ciudad, se produjo una explosión.

Resultaron con quemaduras Vicente Planells, de Benicàssim; José Bort, de Villanueva, y dos más.

El comisario de Policía de Port-Bou comunica que han sido devueltos a los puntos de procedencia 45 individuos que intentaban pasar la frontera sin la correspondiente documentación.

Madrid
Cierre de la Bolsa

Madrid, 28.

4 por 100 interior.	69'85
4 por 100 interior fin mes.	69'00
5 por 100 amortizable.	93'75
4 por 100 amortizable.	85'50
Banco de España.	534'00
Tabacaleras.	232'00
4 por 100 exterior.	25'60
Financos.	57'80
Libras.	28'23
Marcos.	1'95

Las Cortes
CONGRESO

Antes de la sesión

La concurrencia en el Congreso ha sido numerosa.

Ha reaparecido el señor La Cierva, al que interrogaron los periodistas acerca de la situación actual.

Contestó el ex ministro de la Guerra que nada sabía, puesto que había estado ausente de las luchas políticas.

El señor Bergamín, hablando de las derivaciones de la fórmula económica, hizo constar que la consignación del presupuesto había sido rebajada en 612 millones de pesetas.

El señor Sánchez Guerra facilitó referencias del Consejo celebrado en Palatio.

En primer término habló el señor Sánchez Guerra de política internacional, principalmente de la Conferencia de París, preparatoria de la de Génova.

También se ocupó del viaje del presidente Millerand a Marruecos y situación del Gobierno italiano.

Después dió cuenta de la situación interior, refiriéndose principalmente a Marruecos, y derivaciones del viaje del general Berenguer.

Asimismo se ocupó el señor Sánchez Guerra de la fórmula económica y propósito del Gobierno sobre nombramientos de alcalde de real orden.

Añadió que sólo faltaba nombrar el tercer representante de España en la Conferencia de Génova.

La sesión
Preside el señor Bugallal, que abre la sesión a las tres y media de la tarde.

Hay desanimación en escaños y tribunas.

En el banco azul toman asiento los señores Piniés y Bergamín.

El señor Matesanz pregunta si es cierta la noticia publicada por la prensa acerca de la introducción de 9.000 toneladas de trigo en Barcelona.

Caso de ser cierta hace constar su más enérgica protesta.

Le contesta el señor Bergamín, manifestando que dicha importación fué autorizada por real orden de 20 de Enero del año actual.

El señor Matesanz no se explica dicha disposición después de haberse publicado la ley prohibiendo la entrada en España de trigo extranjero.

Anuncia una interpelación sobre este asunto, que es aceptada por el señor Bergamín.

El señor Gascón y Marín solicita del ministro de Hacienda datos acerca del problema arancelario.

Dice que los agrarios retiraron su proposición incidental cuando gobernaba el señor Maura a condición de que se trataría el asunto extensamente en el Parlamento.

El actual Gobierno, por lo visto, se ha olvidado del asunto.

Se extiende en consideraciones. Añade que al confeccionar el Arancel se han dividido los intereses agrarios.

Pide se aumenten los derechos a las exportaciones y protección a la industria nacional.

Culpa a las autoridades, que no castigan a los acaparadores e intermediarios en la cuestión de los trigos.

No se explica que siga siendo igual el precio del pan, a pesar de no haberse aumentado el coste de los trigos.

Pide medidas para solucionar el conflicto ferroviario y el problema tributario.

El señor Bergamín ofrece estudiar las observaciones del orador.

El señor Sabarot habla del asunto del Metropolitano y del nombramiento de alcalde de Madrid.

La presidencia dice que dicha cuestión se tratará mañana.

La fórmula económica
Debate sobre la fórmula económica.

La combate el señor Sabarot, quejándose del incansable desile de ministros de Hacienda.

El señor Prieto (don Indalecio) consume el primer turno en contra de la totalidad.

Dice que los actuales tipos tributarios de la Hacienda hacen que el déficit del Tesoro no se cubra nunca.

Aboga por la colonización interior, para crear elementos de riqueza.

Trata de abordar el problema ferroviario, teniendo en cuenta el abaratamiento de la vida, que el Gobierno debe procurar.

Censura la prórroga del presupuesto, y añade: Todo el mundo sabe que la intervención del Estado en los ferrocarriles es nula, hasta el punto que del impuesto sobre Transportes a las Compañías, éstas jamás han entregado la cantidad que al Estado corresponde, sino lo que buenamente quieren.

En la fórmula económica se soslaya el problema ferroviario, buscándole una solución cobarde y transitoria al querer autorizar a las empresas a aumentar las tarifas hasta cubrir el déficit, suprimiéndole la subvención.

Censura que en la fórmula se proponga la amortización del 50 por 100 de las vacantes de funcionarios, cuando se ha dado el sarcasmo de llevar, hace dos días, a la firma regia, el ascenso de dos generales de división, para cubrir vacantes que no existen en las plantillas.

Termina diciendo que, además, en la fórmula económica se pide la ampliación de créditos, que el Parlamento no ha concedido, y que tiene que discutir antes de la ampliación.

El señor Colomé, de la Comisión, defiende la fórmula.

Explica la finalidad de la misma ante la situación anormal presente, y dice que hasta llegar a la normalidad económica y tener aprobados los presupuestos, no cabe otro recurso que la aprobación de aquella.

Rebate los argumentos del señor Prieto y dice que éstos son hijos del sector que ocupa en política.

El señor Bergamín dice que la fórmula que propone legaliza la situación por tres meses, dando lugar a la solución de los problemas pendientes.

Habla del déficit, agravado por el problema de Marruecos, que el Gobierno se propone acabar del modo más rápido posible, para evitar las contingencias de todos conocidos y gravámenes que pesarán sobre la Hacienda.

Se ocupa del problema ferroviario y de la carga que supone para el Estado el anticipo que se hace a las empresas, el cual está garantizado en gran parte, pues así lo han previsto los anteriores ministros.

Añade que el Gobierno recargará algunas tarifas, para que se reintegre el Tesoro de lo anticipado.

El recargo será transitorio. (Ris.)

No debe culpárselo al Gobierno de no haber resuelto los problemas palpitantes, pues no ha tenido tiempo para ello.

Añade que la reforma tributaria será el primer proyecto del Gobierno, esperando que se apruebe antes que el presupuesto, y termina diciendo que no anticipa juicios hasta conocer el pensamiento del Gobierno.

Humildemente dice—estoy dispuesto a trabajar en beneficio de la Hacienda y de la Patria española.

El señor Prieto rectifica y censura la conducta del Gobierno en los problemas ferroviario y de Marruecos.

El señor Bergamín le contesta que la fórmula económica resuelve la situación anormal y varios problemas de importancia.

El señor Tejero consume el segundo turno en contra, estimando que la fórmula no resuelve nada.

La defiende el señor Mollada.

El señor La Cierva interviene, porque dice que el debate plantea cuestiones de gran trascendencia.

Dice que el anterior Gobierno había preparado un presupuesto, y una gran labor el ministro de Hacienda.

Cree que debieran estudiarse esos proyectos y hacer las modificaciones convenientes en ellos.

Explica su gestión en el problema ferroviario, así como lo bien dispuestas que siempre halló a las Compañías ferroviarias para llegar a acuerdos satisfactorios.

Dice que el señor Bergamín ha afirmado hace unos momentos que no se cerrarían las Cortes sin aprobar el proyecto.

Yo—añade—también dije lo mismo un día desde el banco azul, y al día siguiente ya no estaba en el Gobierno.

¿Hay alguna Compañía que asegure la vida del Gabinete en ese puesto?

Lo que las Cámaras acuerden será la ley y será lo que respetemos todos; pero el propio criterio, ¿por qué lo voy a modificar?

Censura la elevación de tarifas, hasta que se apruebe el régimen ferroviario.

Dice que el anterior Gobierno tenía el firme propósito de no abandonar ni un solo día la solución del problema.

Censura la creación del Consejo superior ferroviario, y dice que a él no le favoreció la suerte; pero que ahora que el Gobierno tiene casi unanimidad en la Cámara, vamos a resolver el problema sin los apremios que pretende.

Se proroga la sesión por menos de dos horas.

Inciden entre los señores
La Cierva y Sánchez Guerra

El señor Sánchez Guerra se sorprende de que el señor La Cierva, en el primer proyecto que presenta al Congreso, lo condene en los tonos que lo ha hecho.

Explica lo ocurrido con el proyecto ferroviario, y el señor Maura le dice que no fué así lo ocurrido.

Respecto a la salida del señor La Cierva del Gobierno, dice que es costumbre, cuando hay disidencia entre el ministro y el presidente, que se vaya el ministro.

El señor La Cierva: Ya se ve el gusto con que su señoría vió mi salida.

El señor Sánchez Guerra: Sobre las censuras que hace el señor La Cierva sobre Marruecos, debo decirle que su señoría preparó un viaje triunfal para traer a los prisioneros, y fracasó. (Fuerte escándalo.)

Para terminar digo a su señoría que apoyos como el que su señoría me va propuesto esta tarde, ni los quiero ni los necesito para nada.

El señor La Cierva dice que el señor Sánchez Guerra le ha vapuleado, encontrando un ambiente modernista especial en la Cámara, al que se acostumbrará.

Le extraña el tono en que se ha expresado el señor Sánchez Guerra, pues no recuerda nada que pueda haber provocado el incidente.

El señor Sánchez Guerra: Me he limitado a defenderme.

El señor La Cierva: Cuando me dignidad lo consentiré a su señoría.

El señor Sánchez Guerra: Francamente, para colaborar así mejor está su señoría en esos bancos.

El señor La Cierva: Cuando su señoría medite en conciencia verá que ha sido injusto.

Se suspende el debate y se aprueban varios artículos, en vista de lo cual el señor La Cierva dice: ¿Pero qué ocurre? ¿Qué es eso?

El señor Prieto (don Indalecio): Su señoría, señor La Cierva, tiene medios de impedir que eso sea ley.

El señor Bugallal no comprende la palabra a ningún señor diputado, y se aprueba hasta el artículo sexto del dictamen, levantándose la sesión a las nueve y diez minutos.

El señor La Cierva, que continúa en su escaño, es felicitado, lo mismo que el señor Sánchez Guerra cuando abandonan el salón.

Todos los comentarios convienen en que el señor Sánchez Guerra se ha extralimitado en el fondo y en la forma.

SENADO

El señor Sánchez de Toca ocupa la presidencia y declara abierta la sesión a las 3'45.

En el banco del Gobierno, los señores Musitu, Ordóñez y Silió.

Los señores Ruiz Jiménez y marqués de la Hermita formulan ruegos de escaso interés.

El señor Echevarría lamenta la ausencia del ministro de la Guerra. Recuerda que pidió el expediente sobre adquisición de ametralladoras y municiones que dieron mal resultado en campaña.

Se ocupa también de la adquisición de tanques.

El presidente y el ministro de Justicia ofrecen trasladar el ruego.

El señor Ubierna explica su interpelación sobre aplicación del artículo 13 de la ley de Enjuiciamiento civil.

Pide que se modifique la ley, para evitar que la tranquilidad de los ciudadanos esté en manos de los mal intencionados.

Opina que antes de atender a la demanda de pobreza debe acudir a los Colegios de abogados.

El marqués de la Hermita combate lo dicho por el señor Ubierna, calificándolo de herejías jurídicas.

El ministro de Justicia dice que en todas partes existen beneficios de pobreza.

Considera necesaria la modificación de la legislación vigente.

Opina que antes de acudir al pleito debería celebrarse una especie de antejuicio, para decretar la pobreza.

Orden del día.

El señor Echevarría interviene en el debate arancelario.

El señor Echevarría interviene en el debate arancelario.

Considera injustas las quejas de los agricultores respecto a no haber estado suficientemente representados en el pleno de la Junta de Aranceles. En ésta estaban suficientemente representados los agricultores, y se estudió con detenimiento todo cuanto les afectaba.

El calificar los Aranceles como muy malos es sencillísimo, y no obstante ello, el Arancel es producto de una labor y estudio detenido, en los cuales se han tenido en cuenta todas las circunstancias de la economía nacional.

Rechaza el cargo que se ha hecho a la industria siderúrgica, y se lamenta de que el Gobierno haya presentado el proyecto rebajando en un 20 por 100 los precios fijados en la segunda columna para las naciones que otorguen a España determinado trato, y opina que lo más prudente hubiera sido señalar en el proyecto la cuantía del tanto por ciento.

El señor Fabié dice que en la Junta de Aranceles la industria siderúrgica tiene una representación numerosa, pero desproporcionada en relación con la agricultura.

Los agricultores no pueden conformarse con el mercado nacional, pues en la región levantina se producen ocho millones de cajas de naranja, que necesitan ser exportadas forzosamente.

El señor Fernández Prida dice que no puede dar cuenta de la gestión que se realiza con Francia y otros países, relacionada con el Arancel y la agricultura; pero afirma que el Gobierno no abandona todo lo que interesa a la economía e industrias nacionales.

El señor Fabié se congratula de las palabras del ministro, que dejan entrever que las negociaciones marchan por buen camino.

Insiste en que el problema frutero no admite demora.

Se suspende el debate y se reune la Cámara en secciones.

Reanudada la sesión, se da cuenta del resultado de las mismas, y se levanta.

TOROS
ALICANTE

Se ha celebrado la segunda charlotada, con toros de Santos, que han sido bravísimos.

Charlot y su botones han sido ovacionados.—O.

Parte oficial de Marruecos
Según comunica el general encargado del despacho, no ocurre novedad en los territorios de Melilla, Ceuta, Tetuán y Larache.

Los cambios
Ha mejorado la situación de los fondos públicos, ganando la partida de la Deuda reguladora 20 céntimos, al quedar a 69'85.

Están pedidas las Cédulas hipotecarias, que ceden cotización.

Poco negocio en acciones bancarias e industriales. De estas últimas, los Ferrocarriles están ofrecidos, perdiendo los Alicante dos enteros y medio, y los Nortes, uno.

Suben 10 céntimos los francos, y las libras, bajan 10 céntimos las liras, y los marcos, 15.

El señor La Cierva en el Congreso
El señor La Cierva asistió desde primera hora a la sesión del Congreso.

Durante el primer momento se situó en el pasillo central, delante del escritorio de los diputados, sitio que elige cuando no es ministro.

Le rodearon los periodistas, preguntándole si había terminado el régimen del silencio que se había impuesto, y contestó:

—Todavía no; fui muy malo y sigo cumpliendo la condena.

Un periodista diputado que le escuchaba dijo:

—Con dos palabras que pronunciara yo ahí dentro, bastaban para que levantara usted la condena y saltara por los muros.

—No lo crea usted—contestó el señor La Cierva.

En esto cruzó el pasillo el señor Bergamín, y como se detuviera delante del señor La Cierva, le saludó diciéndole:

—Vamos a tratar ahora de los alcaldes de real orden, y veremos si mientras metemos de contrabando la formulilla.

Burgos y Mazo
El señor Burgos Mazo estuvo esta tarde en el Congreso, siendo saludado por muchas personalidades.

Refiriéndose a su conferencia con el señor Sánchez Guerra, manifestó que había versado sobre política en general, habiéndole expuesto su opinión modesta, por ser suya, pero leal como siempre.

El ex ministro de la Gobernación se proponía regresar inmediatamente a Huelva, por tener enfermo de bastante cuidado a un sobrino suyo.

Martínez Anido
vuelve a Barcelona

Esta tarde ha regresado a Barcelona el señor Martínez Anido.

—La mejor prueba—ha dicho—de que no hay nada de mi viaje a Africa, es que regreso a Barcelona.

Añadió que había venido a saludar al Gobierno exclusivamente.

Es de suponer que en la conferencia que ha celebrado el gobernador de Barcelona con el señor Sánchez Guerra se habrá hablado ampliamente de la cuestión social en la capital de Cataluña.

Los funcionarios, disgustados
Los funcionarios públicos están hondamente disgustados por el dictamen de la comisión de Presupuestos, que se ha apoyado en el artículo noveno de la ley de Bases del 18, al pretender amortizar el 50 por 100, no partiendo de las categorías inferiores, sino por categorías.

Esto da lugar a que todo funcionario administrativo que lleve veinticinco o treinta años de servicio se vea amarrado para siempre a su categoría actual, con peligro de ser trasladado y llevado de un punto a otro para cubrir vacantes.

Hay otra injusticia grande, que es la amortización elevada al 50 por 100, en contra de la ley de Bases, que señala sólo el 30 a los funcionarios de la Administración, excluyéndose a todos los cuerpos especiales y técnicos.

Otras anomalías hacen resaltar para fundamentar sus quejas, y esperan rectificarse a tiempo para evitar los males que podrían derivarse.

Noticias de Melilla
Melilla.—Los rebeldes tirotearon a una canoa que se dirigía a Dar Drius, hiriendo a un paisano que la ocupaba.

Al soldado de Ceriñola Angel Austria se le disparó el fusil, hiriéndolo gravemente.

Las baterías de Tisingar dispersaron un zoco que los rebeldes celebraban en Beni-Said.

Se ha ordenado la construcción de aljibes en todas las posiciones.

Mañana se ocuparán los lugares que ocupaban los blocaos 1 y 2 de la posición de Horu.

En Alhucemas reina tranquilidad.

Las garantías en Zaragoza
Zaragoza.—El gobernador ha convocado a una comisión de obreros para consultarle sobre el establecimiento de las garantías.

Mañana convocará a otras entidades.

El gobernador ha dicho que apenas se constituya el nuevo Ayuntamiento emprenderá una campaña en pro de la rebaja de las subvenciones.

El viaje de Berenguer
Sevilla.—En el correo de Cádiz es esperado el alto comisario, que tomará el expreso con dirección a Madrid.

El infante don Carlos enviará a la estación a un ayudante para que salude en su nombre al general Berenguer.

Explosión
Jaén.—En la caldera de carburo de los talleres de reparación de coches de Evaristo Guirado ocurrió una formidable explosión.

Resultaron con heridas leves dos operarios, y otro, llamado Cayetano Pérez, sufrió heridas gravísimas.

Turquía irá a Génova
Berlín.—Francia ha comunicado a Turquía la conformidad para que tome parte en la Conferencia de Génova.

Falta ahora el asentimiento de Inglaterra.

Bebe, no paga y se hiere
Huelva.—En una taberna del barrio del Matadero, Manuel Gutiérrez hizo un consumo por valor de 40 céntimos y entabló discusión con el